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N.    12 DEL     08-05-2020

OGGETTO:

Emergenza epidemiologica COVID-19

Oggi 08-05-2020 alle ore 15:30,  in relazione al D.L. 18 del 17.03.2020, art 73, i lavori del
Consiglio comunale si svolgono con collegamento da remoto tramite videoconferenza.

Presiede la seduta la Sig.ra Andreani Nuria nella sua qualità di Presidente. Il segretario
comunale accerta la presenza in video.

Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica:

VAGNOLI FILIPPO P MORELLI ARIANNA P
NASSINI FRANCESCA P FRENOS FRANCESCO P
CAPORALI MATTEO P FABBRI FABRIZIO P
BRONCHI DANIELE P GALASTRI GIANNI A
PAOLI MIRKO A VANNUCCI MICHELE P
CIPRIANI MARTINA P TAFI ANNA LISA A
DONATI GIANLUCA P ROSSI ROBERTO P
ANDREANI NURIA P NEBBIAI GIACOMO P
FUSCO CONCETTA P

risultano presenti e collegati n.  14 e assenti n.   3.

Segretario comunale incaricato della redazione del verbale il Dott. Liberto Giuseppe assistito
dalla dr.ssa Nebbiai Giovanna.

Il Presidente, constatato il numero legale degli intervenuti, invita i presenti alla trattazione
dell’argomento indicato in oggetto.

ESECUZIONE IMMEDIATA



Emergenza epidemiologica COVID-19

IL CONSIGLIO COMUNALE

Si dà atto che nel corso della trattazione alle ore 15:45, si collega ed è presente  il Consigliere
comunale Tafi. Presenti 15 Consiglieri.

UDITA la richiesta del Consigliere Roberto Rossi, a verbale;
NON RILEVANDO il Presidente del Consiglio comunale contestazioni in merito
all’anticipazione dell’ordine del giorno n. 7 “Emergenza epidemiologica COVID-19”
presentato dai Consiglieri comunali Rossi, Nebbiai, Galastri, Vannucci Tafi, prot. p.e.c. 6024
del 20.04.2020, ne dispone la trattazione.

Presidente Andreani: “La parola al Sindaco.”
Sindaco:” Grazie per la parola, per me nessun problema anzi, ritengo una buona cosa
farlo prima delle variazione, anche prima di questa ratifica giustamente come ha detto
Frenos che riguarda anche questo il covid, c’e� votazione e quindi mi sembra opportuno
anticipare il punto 7 sull’emergenza epidemiologica prima di queste altre votazioni,
ovviamente non c’era nessuna volonta� di volerlo posticipare per alcun motivo se non
essendo il punto all’ordine piu� corposo lasciarlo alla fine la discussione, era
semplicemente praticita� ma se c’e� questa richiesta, l’ho scritto subito che sono d’accordo
su questo. Quindi andiamo a discutere ed a presentare un po’ quello che e� stato il
percorso, se così� si puo� chiamare degli ultimi due mesi e mezzo per il nostro il Comune,
per tutta Italia, per il mondo, ovviamente premetto raccontare nel dettaglio quello che e�
stato fatto in questi due mesi e� un’impresa ancora piu� ardua rispetto che a viverli perche�
spesso si e� trattato di decisioni prese su due piedi, decisioni prese a volte in situazioni
veramente ultra emergenziali quindi veramente senza poter davvero stare troppo a
ragionare su quale fosse la strada migliore piu� opportuna, quindi e� ovvio e me ne scuso
in anticipo se ci possono essere state delle mancanze in questi due mesi, pero� ripeto il
momento di emergenza di pandemia che credo che nessuno di noi , un anno fa quando
eravamo in campagna elettorale poteva immaginarsi che oggi ci saremmo ritrovati
dentro una pandemia mondiale, quindi ecco questo in premessa volevo dirlo,
scusandomi e prendendomi la colpa di eventuali mancanze mi scuso se ci sono state in
questi due mesi perche� il momento e� stato durissimo e di alta intensita� ma anche a
livello non solo fisico ma anche emotivo perche� mi confrontavo proprio prima del
Consiglio con il Sindaco di Sansepolcro , mi ha chiamato e mi ha detto adesso che cala un
po’ la tensione inizia ad arrivare la stanchezza, e  francamente la condivido la cosa
perche� essere attivi tutti i giorni dalle 7 a mezzanotte con il pensiero fisso chiamate
messaggi email, ordinanze da fare, ordinanze da interpretare, e� stata davvero dura se
non durissima ed e� per questo che parto dai ringraziameti doversi che voglio fare, poi
troveremo il modo piu� avanti con piu� calma anche discutendone insieme su come poter
ringraziare tutte le realta� che hanno dato una grande mano e  continuano a darla in
questo momento alla nostra comunita�, pero� ci tenevo e ci tengo a ringraziarli in maniera
ufficiale in questo consiglio  in questa sede partendo ovviamente dalla Giunta i miei
collaboratori di Giunta Assessori e Consiglio di Maggioranza tutto che con il quale ci
siamo sentiti tutti i giorni e comunque periodicamente con tutto il Consiglio di
Maggioranza, anche il Consiglio di Minoranza nonostante Rossi dica che non stati
coinvolti io avevo tenuto a convocarvi anche nel capannone della Protezione Civile piu� o



meno a meta� emergenza , quindi si erano un attimo calmate le acque non credo che
possano dire il contrario per coinvolgerli nel percorso e far vedere che cosa stavamo
facendo e comunque il punto era stato fatto in quella sede da poter collaborare, quindi
ecco io non credo di aver chiuso le porte ….. se ci sono state le mie mancanze mi assumo
la mia responsabilita� , poi un ringraziamento agli uffici comunali che sono stati e
continuano ad essere davvero, a me hanno sorpreso non tanto perche� non avessi fiducia
in loro  che ce l’ho sempre avuta ma davvero si sono dimostrati dei grandi uffici con dei
grandi responsabili e gran senso di responsabilita� perche� tutti disponibilissimi sempre
alla collaborazione, poi l’Asl locale il dottore Vigiani ci tengo a nominarlo in questa sede
perche� e� il Responsabile igiene pubblica Casentino e si e� dimostrato fin dall’inizio
superdisponibile e credo che un grande merito se il contagio e� stato ridotto nella nostra
vallata un grande merito e� anche suo perche� e� riuscito sempre a collaborare con tutti per
cercare di capire quali fossero i contatti fra i casi positivi; tutte le forze dell’ordine che
sono sempre sul campo Carabinieri, Polizia, Polizia Municipale Vigili del Fuoco, tutti
quanti, ovviamente tutti i responsabili sanitari tutti gli operatori sanitari, le associazioni
del volontariato che ho lasciato volutamente per ultime per penultime in realta�
Misericordie, Croce Rossa ma anche tante altre Associazioni dei Carabinieri che
continuano a darci una mano che hanno dimostrato come l’attaccamento enorme che c’e�
verso il nostro territorio e la nostra comunita� non smettera� mai di ringraziarli, infine le
aziende e tutti i cittadini perche� io davvero ho sentito fortemente, spero che piu� avanti
questa cosa si trasformera� questo attaccamento al senso di dovere si trasformera� in
senso civico magari come avevamo un po’ perso negli anni perche� davvero tutti si sono
dimostrati all’altezza per poter rispettare le regole. Detto questo l’ho fatta un po’ lunga
ma era doveroso parto con po’ di cronistoria di quello che e� successo, i fatti vado un a
random i fatti li conosciamo tutti pero� in sostanza in Casentino l’emergenza si e�
manifestata come ben sapete ad inizio marzo con i primi due casi nel Comune di Poppi,
ma a seguire subito dopo ci sono stati anche i primi casi nel Comune di Bibbiena e� stato
da quel momento un crescere continuo che si e� un po’ fermato la settimana scorsa di casi
di contatti di quarantene, con il picco massimo di lavoro mi sentirei di dire ad inizio
emergenza. Il 10 marzo domenica 10 marzo quando alle ore 17 fui chiamato dal
direttore generale U.s.l. che mi comunico� appunto che c’era un insegnante positiva nella
nostra scuola elementare , in quel momento in quella domenica preparammo 240
ordinanze fu davvero, furono stati 2 giorni intensissimi, pero� ci rendemmo conto subito
come comunque c’e� stato un po’ d’aiuto quel momento d’emergenza così� inaspettato
perche� ha permesso subito di essere tutti sul pezzo nel gestire l’emergenza, da quel
momento in poi mi duole dire che quella domenica 10 marzo e� stata l’ultima volta che ho
sentito il direttore generale Usl , questo fa parte di tutta una serie di problematiche che
ho raccolto e che in futuro presentero�, in parte ho gia� iniziato ha presentarle
………………all’istituzioni di grado superiore perche� se nell’emergenza abbiamo
dimostrato come ……..di essere sempre sul pezzo dall’altro si sono manifestate
tantissime lacune sull’organizzazione amministrativa del nostro paese o per rimanere
piu� in tema della nostra regione, pero� a questo arrivo in seguito, vado ad elencare molto
rapidamente quelli che sono stati i passaggi principali di protezione civili, innanzitutto
abbiamo voluto fin dall’inizio essere sul pezzo con la lettura e interpretazione e
comunicazione di quelli che sono stati i decreti e le ordinanze del Presidente del
Consiglio e del Presidente della Regione Toscana, fin dalla prima, quindi inizio marzo
abbiamo …. ogni volta che e� uscita una …l’abbiamo studiata insieme alla Giunta ed agli
uffici ed abbiamo sempre in ogni occasione dare comunicazione a tutti gli interessati,
quindi se si trattava di attivita� mandare email, se si trattava di associazioni mandare



email, se si trattata piu� in generale di cittadini di dare comunicazione tramite ogni tipo di
canale, e su questo credo che ad oggi visto i risultati ci siamo riusciti anche abbastanza
bene per fortuna anche grazie alla volonta� di ascolto che hanno avuto i nostri cittadini,
sulle Giunte comunali praticamente ho detto che sono state fatte tutte le sere o quasi
tutti i pomeriggio, tardo pomeriggio per poterci confrontare sulle novita� di giornata così�
come con i Consiglieri di Maggioranza c’e� stato un confronto per confrontarci su tutto,
così� come non solo un confronto ma un aiuto concreto  per quelle che sono l’attivita� di
Protezione civile, il COC Centro Operativo Comunale abbiamo attivato il Coc nel
momento in cui il giorno stesso in cui ci e� stato comunicato il primo caso positivo del
nostro Comune che non aveva una fonte certa di contagio perche� era questo che
prevedeva che prevede tuttora il piano di Protezione civile regionale, ricordo che era il
15 marzo appunto il nostro prima caso che non aveva fonte certa di contagio quindi il
giorno stesso abbiamo attivato ufficialmente e formalmente il Coc, subito a seguire
quindi nei giorni successivo abbiamo istituito il tavolo di Protezione civile comunale
tavolo Protezione civile citta� di Bibbiena, l’abbiamo istituito con la prima riunione il 23
marzo abbiamo convocato Croce Rossa di Bibbiena, Misericordia di Bibbiena e di Soci,
queste tre perche� sono, abbiamo ritenuto, le associazioni di volontariato e Protezione
civile principali presenti del nostro  territorio, li ringrazio di nuovo sono stati sempre
molto disponibili e fin dall’inizio ci siamo confrontati innanzitutto sull’emergenza piu� in
generale ma soprattutto sui servizi da mettere in piedi  da subito al spesa a domicilio per
i quarantenati e poi per tutti coloro che ne hanno bisogno e di questo ne parlera� poi
l’Assessore Frenos, piu� a seguire poi per le donazioni perche� come sapete erano iniziate
diverse raccolte fondi che pero� erano tutte scoordinate  fra se, questo non solo a
Bibbiena ma in tutto il Casentino quindi  per ricostituire, diciamo così�, una regolarita�
organizzativa in queste donazione abbiamo quindi come tavolo Protezione civile istituito
un conto corrente appunto intestato alla Misericordia di Bibbiena per ricevere donazioni
da un lato e poi acquistare le attrezzature per la sanita� pubblica, dall’altro ho insieme al
direttore di presidio ospedaliero il dottor Cammillini istituito ad inizio marzo una
collaborazione per cercare di non sovrapporre le donazioni che arrivavano all’ospedale
che arrivavano
………..altrimenti c’era il rischio che da piu� parti arrivasse la stessa tipologia di
attrezzature e su questo sono davvero soddisfatto e ringrazio la generosita� dei
Casentinesi perche� ad oggi sono state acquistate oltre 200.000€ di attrezzature per
l’ospedale, queste circa 35.000€ sono state acquistate grazie a donazioni arrivate nel
tavolo di Protezione civile di Bibbiena, altra collaborazione che riguarda sempre al
Protezione civile e� stata quella con l’Associazione Nazionale dei Carabinieri che
ringrazio, sessione di Bibbiena che anche loro sono fondamentali per la gestione dei
mercati da ieri ma soprattutto da prima per la gestione dei buoni spesa che hanno
portato loro nelle case così� come per le cerimonie funebri ovvero le sepolture che
comunque erano permesse ci hanno dato una grossa mano nel controllarle; tutte le forze
dell’ordine e la Prefettura ci siamo continuamente confrontati in special modo con il
dottor Caiati della Prefettura e con capitan Barbato dei Carabinieri  abbiamo un
confronto davvero con le prefettura settimanale e con il Capitano quasi giornaliero. Per
le gestione delle quarantene e dei casi positivi invece abbiamo avuto una gestione
quotidiana per quanto riguarda l’aggiornamento dei dati da trasmettere poi alle
istituzioni competenti delle proprie materie, quindi abbiamo trasmesso sempre i dati,
stiamo continuando a fare, a Sei Toscana per quanto riguarda i rifiuti ai Vigili del Fuoco
alla Forze dell’ordine in generale, e sul contatto con i casi positivi le persone positive del
nostro Comune abbiamo avuto un contatto quasi giornalieri, perche� comunque volevamo



essere presenti verso loro e far sentire l’istituzione vicina e comunque…… potessero
chiedere qualsiasi dubbio. Sull’igiene pubblica il dottor Vigiani l’ho gia� detto mi ha
chiamato ho riattaccato perche� era in Consiglio Comunale proprio 5 minuti fa, questo
testimonia proprio che ci sentiamo piu� volte al giorno sempre per avere il punto della
situazione sotto mano; infine sull’aziende abbiamo instaurati dei canali diretti sia con le
aziende piu� grandi, aziende con un centinaio di dipendenti con le quali ci sentiamo per
capire dunque delle loro riaperture che sono strategiche funzionali all’attivita� economica
all’andamento economico del Casentino, ma anche sul lato tamponi test sierologici ho
portato avanti una battaglia nelle ultime settimane soprattutto nelle settimane di meta�
aprile insieme alle grosse aziende del Casentino per far pressioni verso le Regione per
aprire ai test sierologici a tutte le aziende che avrebbero ripreso le attivita� perche� questo
non era consentito, la Regione poi per fortuna ci ha ripensato ha aperto questa
possibilita� che tutt’oggi da ieri e� stata ampliata ad un numero maggiore di lavoratori, e di
questo sono contento perche� fare test sierologici oggi si e� dimostrato cosa davvero
importantissima per avere un punto zero uno screening proprio totale di tutte le persone
che riiniziano a  lavorare sulle aziende piu� piccole invece parlera� poi l’Assessore Bronchi
attivita� produttive del nostro territorio quali sono la varie iniziative messe in campo e da
mettere in campo. Sulla comunicazione alla cittadinanza, non mi sono, lo dico sempre a
chi me lo chiede, non ci siamo inventati niente, ovvero era un obbligo previsto dalla
Protezione civile regionale, e� un obbligo dare comunicazioni in caso di emergenza alle
popolazione ed io fin da subito insieme alla Giunta ho chiamato tutto il gruppo abbiamo
deciso di dare una comunicazione univoca, precisa puntuale sicura e istituzionale,
l’abbiamo fatto come avete visto tramite piu� canali, quello piu� seguito e� stato il canale
social facebook con le dirette serali che si e� rilevato davvero un canale ottimo d’impatto
seguito da molti cittadini che francamente dovremmo pensare un po’ tutte le istituzioni
dovrebbero pensare a questo ripensamento se attivare questi canali anche in fase non
emergenziali perche� …un canale dove arrivare subito. Infine gli ultimi 2 punti e poi
lascio la parola agli Assessore per le proprie deleghe, l’allestimento del capannone a
Protezione civile devo ringraziare una ditta di Bibbiena che ci ha messo a disposizione
gratuitamente un capannone  dove e� stato allestito un punto distribuzione mascherine,
un punto distribuzione alimenti e davvero un grazio di cuore questi davvero testimonia
come le aziende del territorio abbiamo a cuore il bene della nostra comunita� e in quel
capannone si sono svolte tutte le attivita� d’aiuto alla popolazione fino ad oggi, ricordo
che abbiamo distribuito ad oggi 52.000 mascherine, alla popolazione, imbustate
distribuite porta a porta grazie all’associazione volontariato, le prime 26 arrivate da
Regione Toscana le seconde 26.000 donate da un’azienda di Bibbiena, quindi davvero
ancora una volta dimostra quello che ho detto in precedenza, inoltre stiamo procedendo
tutt’ora a dare mascherine a tutte le attivita� che ce lo chiedono le stiamo dando 5
chirurgiche e almeno 10 in tessuto non tessuto per  dipendenti, quindi laddove coi fanno
richiesta cerchiamo di mantenere questo rapporto per dipendente ed a oggi ne abbiamo
date circa 6.000 alle aziende del territorio, infine gli aiuti alle persone piu� fragili di cui ne
parlera� Frenos, abbiamo comunque aiutato circa 250 famiglia in totale, ma spieghera�
Frenos. Ci sarebbero tantissime cose di cui parlare, veramente tantissime, considerate
che ho mandato circa 30 pec in questi due mesi, uno ogni due giorni, l’ho mandata una
all’Asl, l’ho mandata in Prefettura alla Regione, a Sei Toscana ai trasporti, veramente chi
piu� ne ha piu� ne metta l’ho mandata veramente a tutti, in un momento del genere
purtroppo spesso si tarda ad arrivare delle risposte e quindi ho ritenuto fare pressioni
da un lato e dall’altro lasciare comunque una testimonianza scritta sulle cose fatte sul
momento  e su quali sono le problematiche del momento. Queste lettere in uscita sono la



maggior parte protocollate le potete trovare pero� in estrema sintesi vi dico che una larga
parte riguarda la sanita� casentinese, riguarda l’ospedale riguarda la possibilita�  di anzi la
necessita� di assumere nuove persone all’interno della sanita� casentinese, riguardano
criticita� importanti dal punto di vista dei rifiuti perche� ovviamente, poi ne parlero� meglio
nel punto all’ordine del giorno che riguarda la variazioni, ma pero� Sei Toscana e�
un’azienda pubblico privata che fa i propri interessi purtroppo e di questo ci
rimetteranno se il Governo centrale se la Regione non prendera� l’iniziativa a riguardo ci
rimetteranno i Comuni  perche� come sapete i Comuni sono tenuti a pagare l’intera
fattura a Sei Toscana pero� poi si assumano il rischio di eventuale adempienza da parte
dei cittadini, e aldila�  di questo penso che sia opportuno prevedere una prevedere una
…………delle tariffe quindi una riduzione tariffe per tutte quelle attivita� che sono state
chiuse in questi mesi  per questo ho chiesto ufficialmente a Regione Ato rifiuti di far
pressioni  in questo senso ed anche Anci toscana ha gia� fatto una lettera al Presidente del
Consiglio Conte per richiedere questo; altre iniziative che ho fatto sono state in merito ai
trasporti per richiedere i rimborsi per quei titoli di viaggio inutilizzati soprattutto
abbonamenti per gli studenti di Arezzo, ma su questo ancora non abbiamo avuto
risposta e sicuramente poi ne ho fatte molte altre di cui adesso mi sfugge su cosa, pero�
ripeto se poi vorremmo approfondire sicuramente ce ne sara� occasione. Concludo
dicendo questo, dicendo che saranno sicuramente dei mesi difficili, perche� adesso
abbiamo affrontati
l
’emergenza piu� in stretto senso, l’emergenza dove appunto come ho detto all’inizio e�
necessario prendere delle decisioni spesso su due piedi senza ragionarci troppo perche�
non c’e� il tempo materiale, nei mesi prossimi sconteremo ovviamente le conseguenze  di
quella che e� stata questa crisi generale, speriamo che non si rimanifestera� nei mesi piu�
freddi quando appunto arriveremo alle crisi influenzali, saranno dei tempi duri, dei
tempi difficili soprattutto per il territorio provinciale come il nostro perche� saranno i
territori ovviamente dove sara� piu� difficile riprendere dato che si ha dei ritmi piu� lenti
inizialmente parlando comunque rispetto alle grandi citta�  e saranno momenti difficili
per i Comuni, dato che questa e� la sede del Consiglio comunale di Bibbiena riputo
opportuno fare due parole con il Consiglio comunale sul……. I Comuni avranno hanno
davanti a se una fase molto critica se non saranno previste delle azioni governative
adeguate, questo perche� le entrate principali di un Comune come ben sapete sono
determinate dai tributi che pagano i cittadini su Imu, nettezza urbana ed addizionale
Irpef, quindi e� evidente che di fronte a una crisi di questa misura sara� ci saranno delle
ripercussioni importanti sui nostri bilanci, ovviamente lo vedremo nelle variazioni di
bilancio al punto successivo avremmo anche delle spese ridotte in alcuni capitoli alcuni
contratti di servizio non usufruiti ma e� fondamentale che il Governo intervenga con degli
aiuti concreti, non dimentichiamo che i Comuni , in questa emergenza hanno dimostrato
di essere il punto di incontro piu� vicino alla cittadinanza, credo che
l
’abbiamo dimostrato, il Sindaco nella sua misura, parlo in senso generale tutti i Sindaci
credo abbiano dimostrato di essere la faccia del Governo piu� vicina ai cittadini, l’ha detto
il Presidente Conte evidentemente se n’e� reso conto, quindi l’Italia se vuol ripartire e
vuole ripartire in fretta deve ripartire dai piccoli territori, dalle medie imprese , piccole
medie imprese e dai comuni piccoli come il nostro, perche� appunto siamo il braccio
operativo del Governo, l’abbiamo dimostrato ci devono tenere di conto, e� per questo che
faro� con Anci Toscana tutte le operazioni necessarie per poter dire questo a chi di
competenza. Ultimissima cosa e lascio la parola poi ovviamente saro� ben lieto di



rispondere a dubbi e domande di qualsiasi tipo l’emergenza in questi due mesi e� stata
un’emergenza incredibile abbiamo dovuto  affrontarla con tutte le nostre forze, il
Consiglio comunale ….. piu� importanti e abbiamo convocato appena c’e� stato un
momento di calma per poter ragionare, questa e� la prima settimana di fase 2 quindi
secondo me e� stato proprio opportuno convocarlo nella prima settimana di fase 2 per
poter avere anche le forze necessarie e le idee chiare gia� su quanto fatto e quanto
mettere in campo nei prossimi mesi. Concludo dicendo anche un’altra cosa della quale
mi assumo tutte le responsabilita� la competenza del Sindaco e della Giunta e� una
competenza diversa a quella del Consiglio comunale e viceversa, hanno competenze in
merito differenti responsabilita� differenti , impatti mediatici, per così� dire, differenti in
momenti emergenziali il Sindaco e� responsabile di Protezione civile e� la massima
Autorita� sanitaria locale, quindi e� evidente che quando l’emergenza si e� verificata ho
dovuto, ho dovuto mettere tutte le mie forze sulla gestione dell’emergenza e� quello che
ho fatto insieme alla Giunta, convivendo con il gruppo, il Consiglio comunale e�
ovviamente la massima espressione di quello che e� il potere legislativo e� il piccolo
parlamento e� il parlamentino locale che ha quindi competenze in parte simili  ma anche
diverse che ovviamente da oggi con tutta la, con tutta la  proprio legittimita� riiniziera� a
mettere in campo ed a utilizzare, dico questo perche� ripeto, in questi 2 mesi le forze sono
dovute andate tutte quante nella gestione dell’emergenza, anche la macchina
amministrativa ovviamente ha subito dei rallentamenti dei quali poi verra� spiegato
anche su parte dei lavori pubblici e pero� e� stato possibile portare avanti tutto grazie al
grande impegno, concludo con questo, dei dipendenti comunali sui quali abbiamo avuto
una grande attenzione perche� fin dal 10 marzo abbiamo attivato lavoro agile, …lavoro
smart working  e test sierologici appena e� stato possibile, penso che siamo stati uno dei
Comuni in Toscana  a far fare i test sierologici  tutti, quindi penso che anche su questo
abbiamo avuto un attenzione adeguata, io ho parlato …….. pero� riassumere questi 2 mesi
che credo spero, anzi non viverli mai piu� in tutta la mia vita in tutte le nostre vite, non
era facile spero di essere stato abbastanza esauriente e sono aperto a qualsiasi
considerazione. Ovviamente lascio la parola agli Assessori.”
Presidente Andreani: ”Sindaco, un attimo sta chiedendo la parola Nebbiai.”
Consigliere Nebbiai (Bene Comune): ” Va bene, se gli Assessore devono finire di
relazionare va benissimo io parlo posso anche intervenire subito dopo, pensavo che
parlasse solo il Sindaco, ma se devono parlare gli Assessori per completare questa
relazione e parlarci poi anche di futuro va benissimo anche intervenire dopo, considerate
la mia richiesta subito dopo che gli Assessore hanno fatto i loro interventi, va benissimo
così�.”
Presidente Andreani: ”Va bene. Sindaco prego!”
Sindaco: ”Frenos.”
Capogruppo Frenos (Avanti Insieme):”Scusate, mi ero perso nella rete. Io vi parlo di 2
argomenti che e� il sociale chiaramente e la sicurezza urbana, in questi due mesi per
quanto riguarda il sociale, anzi per prima cosa così� sono sicuro che non mi dimentico,
vorrei ringraziare gli uffici del sociale e sia della Polizia Municipale perche� hanno fatto
un lavoro egregio, si sono dimostrate delle persone d’oro, questa gli va subito dato atto,
poi per quanto riguarda la parte del sociale avete visto abbiamo avuto, alla prima
difficolta� che abbiamo affrontato e� stato quella di non far uscire le persone di casa,
soprattutto le categorie piu� a rischio e quindi abbiamo pensato di fare questo accordo
con la Misericordia di Bibbiena, Misericordia di Soci e i Carabinieri in pensione, e queste
sono le categorie che sentiremo sempre risuonare nei nostri discorsi perche� sono quelli
che veramente ci hanno dato una grossa mano, si sono messi a disposizione di tutto, e



abbiamo fatto abbiamo istituito la spesa e i medicinali a domicilio, abbiamo cercato di
non far uscire le persone facendole mettere in contato con gli uffici e poi dopo le varie
associazioni hanno fatto nel pomeriggio per conto delle persone  le varie incombenze
che avevano, che poi sono andati anche oltre, avevamo messo spesa e medicinali ma poi
dopo se c’era da fare un’altra commissione l’hanno fatta mentre passavano hanno fatto
anche quella, e� stata fatto la prima azione proprio in assoluto che abbiamo fatto, poi
dopo abbiamo gestito e torneremo al famoso punto 4 dell’ordine del giorno, la seconda e�
stata praticamente quella di gestire gli aiuti statali per i buoni alimentari, lì� ci abbiamo
ragionato su un giorno un giorno e mezzo, abbiamo detto cosa facciamo qualcosa di
molto strutturato con una graduatoria e quindi ci prendeva anche del tempo oppure
cerchiamo di non lasciare nessuno indietro, abbiamo provato di rispondere
immediatamente a quello che poteva essere il disagio che poi alla fine era proprio
finalizzata a questa coprire il disagio immediato dopo proprio al lockdown che abbiamo
affrontato e quindi siamo partiti immediatamente con il processare subito la varie
domande che ci arrivavano ed abbiamo aiutato, vi do qualche numero, abbiamo aiutato
258 famiglie assegnando 189 buoni spesa e  69 famiglie hanno avuto i pacchi, i famosi
pacchi perche� non tutti avrebbero avuti i requisiti indicati
dal
l
’ordinanza della Protezione civile pero� comunque sarebbe stato un problema per il
territorio che comunque sono persone che avevano comunque bisogno e quindi abbiamo
individuato questa modalita� poi siccome l’abbiamo organizzata, io vi parlo solo per
quanto riguarda la parte operativa nel senso dopo aver ricevuto le domande,
praticamente di queste domande sono riamaste fuori 7 o 8 domande che sono quelle che
proprio non era possibile, se c’e� qualcosa facciamola domanda ma non c’era bisogno di
aiuti e abbiamo coinvolto anche in questa fase tutta la Protezione Civile, chiaramente,
quindi il Comune la Misericordia di Bibbiena e Soci, la Croce Rossa di Bibbiena e i
Carabinieri in pensione, abbiamo fatto distribuire i pacchi alle misericordie e alla croce
rossa mentre i buoni li abbiamo fatti consegnare ai carabinieri in pensione, questo
perche�? Primo per non far uscire le persone da casa, secondo per avere una figura
istituzionalizzata e quindi chi arrivava a casa vedevano chi andava a suonare la porta,
visto che qualche brutto episodio, fortunatamente da noi no, in Italia e� successo ;
abbiamo fatti queste due operazioni che poi si traducano anche in una seconda fase che e�
in avvio in questo momento, che se non uscira� domattina uscira� lunedì� mattina che
uscira� il secondo bando che abbiamo sempre per i buoni spesa, perche� a questo punto
essendo nella fase i bisogni saranno diversi perche� molte persone tornano al lavoro, sono
tornate al lavoro, quindi molte persone che abbiamo visto nelle domande che sono state
presentate non avranno piu� questa necessita�, e come ho detto in un’intervista che mi era
stata fatta e� stato interessante ma al tempo stesso disarmante notare che con lo stop del
lavoro molte famiglie immediatamente, nel vero senso della parola, vanno in difficolta�
quindi questa e� una cosa da tener ben presente anche per il futuro e quindi in pratica
partiamo con questo nuovo bando che sara� fatto questo in maniera piu�, passatemi il
termine, restrittiva nel senso che ci dovranno essere dei requisiti ben piu� precisi che non
quelli indicati dalla protezione civile per quanto riguarda la prima fase del bando. Poi
passo un attimo, chiaramente poi stiamo facendo altre azioni che avevo lasciato indietro,
che e� in corso in questo momento il bando a sostegno del contributo
d
’affitto che e� sempre dovuto al covid e poi dopo verra� integrato con il bando sempre per
il contributo affitto ma quello classico che vien fatto tutti gli anni e poi stiamo lavorando



anche per tirar fuori la parte per il bonus idrico sempre per i privati, sto parlando
sempre per i privati. Mentre passando alla sicurezza urbana, quindi la Polizia Municipale,
in questi 2 mesi e� stata veramente impegnata innanzitutto e� stata impegnata subito con
una quarantena nelle 200 ordinanze che abbiamo fatto in prima battuta abbiamo messo
in quarantena un componente della polizia municipale, quindi gia� ci siamo trovati in
difficolta� con il numero , pero� sono stati molti bravi, hanno fatto anche loro la loro parte,
per dare 2 numeri hanno controllato 750 persone hanno effettuato 750 controlli in
questo periodo hanno sanzionato 53 persone, hanno controllato attivita� han fatto 786
controlli su attivita� e su esercizi commerciali ed hanno elevato 2 sanzioni in questo caso,
come gia� detto i numeri dicono che siamo stati abbastanza bravi in Casentino a Bibbiena
specialmente siamo stati abbastanza bravi, parliamo di Bibbiena, e da qui stanno
continuando a fare questa cosa in pratica in questo momento sono impegnati
principalmente a controllare che vengono rispettati i dettami dei vari dpcm e le varie
ordinanze riusciamo a fare ben poco altro perche� i numeri sono bassi per quanto
riguarda il numero dei componenti della Polizia Municipale. Credo piu� o meno di avervi
illustrato quello che abbiamo fatto in questi due mesi, poi non lo so nella scaletta quando
mi sono perso chi
c
’era dopo di me io vi lascio la parola.”
Vice Sindaco Caporali: ”Allora per quanto riguarda le mie deleghe in questo momento i
lavori pubblici, manutenzione ed edilizia residenziale pubblica partendo dall’ultima
ricordo il bando che avevamo messi i primi di febbraio con scadenza 30 marzo e
ovviamente ha visto per due volte consecutive una proroga ad oggi per la presentazione
delle domande  per entrare in graduatoria in esaurimento per poter accedere appunto
alla case popolari ha scadenza 30 maggio, se la situazione rimane questa confidiamo di
rimanere in questa  scadenza, ora continueremo a darne l’informazione, l’ufficio e� gia� in
queste settimane in disponibilita�  anche dei nuclei familiari delle persone che vogliono
fare delle domande di chiarimento oppure presentate la domanda. Venendo invece ai
lavori pubblici e manutenzioni purtroppo in questi mesi sono state due sezioni del
nostro Comune che hanno subito dei blocchi, dei blocchi diciamo per quanto riguarda
l’esecuzione dei lavori stessi, questi ovviamente imposti, pero� non ci siamo
assolutamente fermati, anzi di due abbiamo lavorato molto di piu� concentrarti sulle
progettazioni perche�  non avevamo appunto i cantieri al momento aperti, per questo
abbiamo predisposto un piano imponente nelle progettazione, che avevamo gia� pensato
prima ma che abbiamo avuto modo di realizzare in questo momento proprio con piu�
tempo a disposizione. Ringrazio gli  uffici comunali tecnici manutenzione e lavori
pubblici che hanno continuato comunque a lavorare sia sul posto si lavoro ma anche da
smart working e hanno reso possibile appunto arrivare a redigere un piano di
progettazione con stati di avanzamento nelle progettazioni stesse molto importanti,
abbiamo sfruttato appunto la chiusura dei cantieri ma anche la burocrazia e il seguito dei
cantieri stessi ci ha dato molto piu� tempo per elaborare nuove progettazioni ed essere
pronti con la fase 2 per partire e ripartire con quelli che purtroppo abbiamo dovuto
bloccare per i sopraggiunti decreti, abbiamo inoltre come manutenzione dovuto
realizzare dei piccoli interventi che usualmente realizziamo sfruttando il  momento del
fermo scolastico, abbiamo lavorato soprattutto in particolare sulle scuole di Bibbiena in
3 o 4 situazioni importanti, abbiamo lavorato sulle strade ovviamente con i nostri mezzi
e con le nostre possibilita� e abbiamo lavorato sui parchi comunali, ovviamente stiamo
continuando a lavorare, questo ovviamente per arrivare sfruttando il fermo per arrivare
alla fase 2 con lo sviluppo dei cantieri che abbiamo messo in priorita� ripartire subito con



quelli che abbiamo dovuto bloccare, come lavori pubblici e manutenzioni con i
responsabili ci siamo confrontati spesso anche su che cosa mettere in campo nel fase 2,
mettere in campo nel senso di velocizzare le entrate in esecuzione dei lavori ovviamente
tutto nel rispetto della legge sui codici d’appalto quindi la 50 del 2016, diciamo che
abbiamo dato una linea che e� quella che va a predisporre dei piccoli interventi
soprattutto per quanto riguarda la manutenzioni quindi con la possibilita� di affidare
direttamente a norma del codice d’appalti utilizzando il nostro albo fornitori che
abbiamo redatto a  fine 2019  e siamo stati una delle prima amministrazioni, che io
conosca, in Provincia di Arezzo a realizzare appunto questo albo fornitori chiedendo
alcuni preventivi e facendo appunto dei invii a rotazione sempre a norme del codice dei
codici d’appalti per l’esecuzione degli stessi, quindi questa procedura che abbiamo gia�
iniziato a mettere in piedi gia� in questi giorni ci dara� sicuramente anche velocizzera� gli
asfalti stessi, velocizzera� l’esecuzione dei lavori credo che ce ne sia proprio bisogno ,
speriamo nella fase 3 che il Governo questo attendiamo a braccia aperte che un
intervento cospicuo di risorse per movimentare appunto questi piccoli interventi di
manutenzione dei lavori pubblici e che con il nuovo Cura Italia appunto ci di
disponibilita� di spenderli subito con le risorse così� come …..questa e� la cosa positiva ….. e
con un rendiconto anche di questa spesa molto flessibile soprattutto con
l’efficientamento energetico e sulla cura del patrimonio comunale, speriamo che ci siano
altri interventi oltre a quello gia� messo nella legge di bilancio proprio come diciamo per
velocizzare questo introito di denaro per l’edilizia per velocizzare appunto questa
ripartenza che noi ci aspettiamo. Rimango a disposizione per eventuali chiarimenti o
delucidazioni, intanto ricordo due cantieri che sono in questo momento in corso di
partire, il cantiere del palazzo comunale  da martedì� così� e� partito di nuovo il cantiere di
Bosco di Casina e� un progetto che avevamo realizzato a gennaio e� partito proprio ieri
altro, attendiamo la ripartenza dei lavori del tetto del convento di San Lorenzo che e�
prevista data di stamani con il direttori dei lavori e dell’azienda a meta� maggio, quindi si
parla del 15 0 18 maggio poi per tutti gli altri interventi anche di prossima realizzazione
sono a disposizione per chiarimenti”.
Sindaco:” Grazie Matteo. Assessore Nassini”.
Assessore Nassini: ”Eccomi! Allora anch’io vado velocemente ad illustrarvi per quanto
riguarda la parte dei miei assessorati che sono state le attivita� gia� svolte e quelle che
andremo ad attivare prossimamente. Inizio con cultura turismo sport per poi
soffermarmi un pochino di piu� su quello della scuola che e� stato senza dubbio quello piu�
impegnativo e chi ci ha visto in azione fin dall’8 marzo quando abbiamo avuto appunto
comunicazione covid di una delle maestre della primaria di Bibbiena. Per quanto
riguarda la cultura fra le azioni gia� attivate abbiamo proseguito la promozione del museo
archeologico tramite piccoli interventi sui social che andremo a incrementare
successivamente gia� partire dalla fase 2 insieme a un progetto piu� ampio che prevede la
promozione di tutti i nostro musei quindi compreso quello del centro fotografico, di Villa
Rossi per quanto riguarda l’ecomuseo e lo stesso museo archeologico che chiameremo
“pillole di museo” ovvero faremo delle promozioni mirate ovviamente sui social che ci
sembrano al momento il canale migliore per promuovere questa attivita� che hanno
subito in questi mesi una chiusura repentina, abbiamo fatto in questo periodo un
importante intervento  ovvero una piccola pubblicazione con ricerca storica con
proposta progettuale per San Lorenzo  un’alternativa che noi vogliamo utilizzare per
poter andare a cercare dei finanziamenti  diciamo alternativi a quelli esistenti e con una
progettazione di una scuola di fotografia, ringrazio Roberto Rossi che ci ha fornito
appunto il materiale che riguarda la parte di scuola di fotografia, e un museo diocesano,



quello che sta facendo vedere Filippo e� la pubblicazione che e� arrivata questi giorni e che
quindi andremo appena possibile ad utilizzare per reperire nuovi finanziamenti, sempre
una cosa gia� avviata con la collaborazione di Mazzafirra che e� un’associazione culturale
del nostro territorio con la quale facciamo gia� eventi dal mandato precedente abbiamo
redatto questo concorso a rivedere le stelle, era un concorso che si pensava, si sperava,
avesse un riscontro soprattutto nei bambini ma in realta� e� un concorso che ha avuto piu�
di 160 partecipanti stiamo valutando gia� con l’associazione di definire appunto una linea
per la pubblicazione che rimarra� sicuramente un ricordo di questo periodo. Con la
biblioteca stiamo predisponendo al delibera per poter attivare dal 18 maggio il servizio a
domicilio per il prestito bibliotecario, perche� nonostante la biblioteca sara� aperta dal 18
maggio preferiamo mantenere il servizio pero� con quello a domicilio, sempre utilizzando
il servizio che abbiamo quindi i volontari  che hanno fatto finora quello della spesa e dei
medicinali; successivamente faremo per fase tre appena avremmo indicazioni piu�
precise sui metodi di sicurezza da adottare nei nostri musei andremo a mappare luoghi
delle attivita� pubbliche dove sara� possibile svolgere attivita� culturali e prevedremo la
possibilita� di effettuare repliche di eventi e spettacoli in diverse fasce orarie della
giornata, ovvero non appena ci saranno date indicazioni probabilmente sara� necessaria
attivare delle azioni di sicurezza e quindi andare a trovare nuovi ambiti dove far cultura
e magari anche nuovi escamotage per far magari nella stessa piu� momenti orari per non
avere appunto assembramento di persone, pero� appunto su questo dovremmo aspettare
nuove indicazioni. Altra cosa importante abbiamo tramutato il servizio  della cooperativa
che ci gestisce il museo archeologico in una pubblicazione, allora come voi sapete il
nostro museo archeologico ha un piccolo protagonista che e� Guerrino il guerriero che
praticamente abbiamo deciso di realizzare una piccola pubblicazione del nostro museo
archeologico  e quindi i soldi che abbiamo nel capitolo per la gestione del museo
verranno dirottati su questa piccola pubblicazione. Per quanto riguarda il turismo
ovviamente
nel
l
’ambito turistico Casentino  che e� l’ambito con il quale noi portiamo avanti ogni tipo di
strategia e di azione all’interno del Casentino ha subito dovuto rivedere quelle che sono
le azione strategiche di promozione del nostro territorio, l’ho fatto in un’ottica ottimista
perche� praticamente dalle prime analisi anche andando a visitare il sito di Toscana
Promozione e� emerso che la Toscana alla luce di questa situazione essere una di quelle
Regioni che potrebbe dare risposta a un tipo di turismo prevalentemente all’aperto e
familiare, quindi la nostra vallata con le nostre ciclopiste con i nostri sentieri con i nostri
agriturismi probabilmente potrebbe avere, prendiamola così� potrebbe avere meno
problemi di altre situazioni turistiche, proprio per questo martedì� prossimo su richiesta
nostra tra l’altra ci sara� una riunione dell’ambito Casentino dove verranno illustrate e
scelte nuove strategie di promozione per la nostra vallata; per quanto riguarda invece
Bibbiena  il progetto di Bibbiena citta� della fotografia, questo perche�? Perche� la nostra
volonta� e� quella di riuscire a dare un centro storico, e soprattutto il progetto di “Bibbiena
galleria a cielo aperto” di renderlo il piu� possibile fruibile gia� dall’inizio dell’estate non
solo ai turisti ma anche ai nostri cittadini  per questo stiamo prevedendo delle azioni
veloci per essere pronti ai primi di giugno ad avere l’ampliamento del progetto. Un altro
Progetto che in mente di fare che probabilmente non riusciremo a realizzare nella fase 2
ma sicuramente vorremmo aver pronto nella fase 3 e� quella di uno spot pubblicitario
vero e proprio che non riguarda solo Bibbiena ma riguarda Bibbiena e il Casentino
proprio nell’ottica di cui parlavo prima  nel cambiamento di tipo di turismo, un turismo



sostenibile, di cui il Casentino ha le carte in regola anzi ha le caratteristiche migliori per
poterlo fare, unitamente a questo andremmo a potenziare la cartellonistica nei sentieri
circostanti ai centri urbani, non parlo dei cammini dei quali portiamo vanti un progetto
congiunto con le varie associazioni e Regioni, ma parlo della sentieristica proprio piu�
vicina al nostro territorio, quello che si puo� raggiungere partendo da Bibbiena Piazza
Grande paradossalmente o da piazza Garibaldi a Soci, infine riattiveremo ovviamente
seguendo tutti gli indici di sicurezza che ci verranno poi dati dal Ministero il rifugio
escursionistico di binario 0 alla luce anche di un nuovo finanziamento che e� stato vinto
dal Comune e dalla cooperativa che attualmente lo gestisce grazie alla fondazione Cassa
di Risparmio di Firenze. Per quanto riguarda lo sport allora fin
dal
l
’inizio noi abbiamo dato comunicazione a tutte le associazioni sportive dei vari
cambiamenti che arrivavano con le proprie ordinanze del Governo e della Regione, la
nostra idea e� quella di andare incontro non solo alle associazioni sportive pubbliche ama
anche a quelle private, quindi stiamo valutando al possibilita� di alcuni ambienti di
proprieta� pubblica appunto da poter cedere anche ad associazioni sportive private per
trovare quegli spazi che magari loro nella propria realta� non hanno per continuare a
svolgere l’attivita� sportiva e quindi abbiamo un contatto continuo con i responsabili delle
varie associazioni anche per cercare di essere pronti in anticipo e fare delle azioni
congiunte per  la ripartenza, sempre a proposito di sport ma che si rilega anche al
discorso turismo e� quello di realizzare delle mappe di trekking urbano magari tematiche
rilegando anche l’aspetto culturale ai nostri centri storici. Infine arrivo alla scuola,  la
scuola come anticipato prima fin dal 10 marzo noi abbiamo avuto un contato quotidiano
sia con la Preside Giuntini e la Preside Mucci sia con il Preside Terzilio dell’ I.t.i.s. ma
ovviamente la nostra principale preoccupazione era  rivolta ai nostri 2 istituti scolastici,
c’e� stata una collaborazione fin da subito soprattutto Filippo in prima persona ha fatto da
tramite anche, ovviamente la grande disponibilita� che Aruba ha dato nell’acquisto di
tablet e con l’ufficio manutenzione tramite Matteo abbiamo subito colto l’occasione di
mandare i nostri operai a fare delle piccole manutenzioni all’interno della scuola
approfittando ovviamente della loro assenza, allora sono tante cose quindi vado a
leggerle, ho fatto un elenco, fra le cose che abbiamo gia� fatto oltre alla sanificazione del
locale della scuola primaria del Dovizi che e� sta fatta dopo un paio di settimane dalla
chiusura della scuola e il contatto continuo con le varie Presidi, allora per quanto
riguarda i buoni mensa il pagamento per i buoni mensa gia� effettuati restera� valido per il
prossimo anno scolastico, colore che non avranno piu� bisogno del servizio  ovviamente
riceveranno il rimborso dei soldi versati, stessa cosa viene fatta per quanto riguarda il
trasporto scolastico, ovvero chi ne usufruira� il prossimo anno  ha gia� il pagamento
effettuato per quella parte che ovviamente l’ha fatto invece chi non l’usufruira� piu� invece
diciamo il rimborso, come anticipato Filippo ci siamo mossi anche con LFI  e TIEMME
per i nostri studenti fuori sede ma ancora non abbiamo avuto risposta; per quanto
riguarda l’asilo nido abbiamo sospeso ovviamente il pagamento  delle rette per i mesi
per cui non c’e� attivata, stiamo portando avanti con la Regione e con tutto il
coordinamento zonale dell’istruzione un progetto della regione 06 che e� il titolo appunto
l’educazione 06 non si ferma stiamo valutando la possibilita� di fare delle
videoconferenze fra maestre bambini e genitori un pochino piu� ristrutturate rispetto a
quello che ora c’e�, in realta� la presenza delle maestre nei confronti dei genitori dei
bambini non si e� mai fermata le maestre hanno sempre mandato quotidianamente dei
video dei piccoli tutorial per tenere vivo, diciamo, la loro presenza nelle famiglie e nei



bambini, abbiamo anche attivato con la pedagogista comunale un servizio di sostegno
telefonico per le famiglie e devo dire che e� un servizio che ha avuto un grande riscontro
da parte dei genitori dei bambini del nido; abbiamo fornito fin da subito ovviamente il
materiale di sicurezza per gli operatori dei nostri istituti scolastici, abbiamo aiutato
anche per portare i tablet, per portare il materiale alla famiglie che avevano richiesto
fatto richiesta. E tra l’azioni che andremo a fare la prima e� quella di attivare di riuscire a
trovare il modo per creare un piccolo bando per dare dei voucher a sostegno delle
famiglie per le babysitter, ora e� vero che dobbiamo ancora capire se ci sara� la possibilita�
di poter fare i famosi campi estivi, noi abbiamo gia� mappato delle situazione dei locali
che verranno messi a disposizione per fare questi centri estivi, ma fino a che ovviamente
non viene dato delle indicazioni dall’alto ci troviamo fermi in questo settore, quindi
questo ottica stiamo prevedendo di poter dare  questo piccolo aiuto alla famiglie dove
veramente c’e� l’impossibilita� di lasciare i bambini ai nonni e ai genitori stessi,
l’educazione del nido l’ho gia� detta, e le Presidi mi hanno mandato un report scritto di
tutte le attivita� che sono state intraprese sia per Bibbiena che per Soci sia per l’asilo nido
e di attivita� didattica a distanza, quindi vi posso assicurare che sia a partire dalla
materna che per la secondaria di primo grado l’attivita� sta procedendo e tutte le famiglie
sono state monitorate e sono in grado di poter gestire la didattica a distanza, ci sono stati
3 casi uno a Bibbiena e 2 a Soci le Presidi hanno richiesto il sostegno delle istituzioni per
poter mettersi in rapporto con queste famiglie. Infine dei centri estivi l’ho gia� detto
appunto che ci stiamo muovendo per prevedere un’alternativa quindi immaginare scuole
aperte e quindi spazi prevalentemente all’aperto, siamo gia� pronti  con l’asilo nido con la
cooperativa di poter attivare il servizio nido per tutta l’estate senza avere il discorso dei
centri estivi ma proprio il servizio stesso prolungato per un intero periodo estivo, con la
compagnia Nata abbiamo cercato di rimodulare anche quelli che sono i servizi che
solitamente durante l’anno venivano fatti per il Comune e l’abbiamo indirizzati insieme
all’idea anche dei Presidi dei nostri Istituti di fargli fare delle piccole video lezione
animate per i bambini e concordando i vari temi, infine come Comune abbiamo trovato la
collaborazione di una logopedista che si e� resa disponibile a fare delle piccole video
lezioni per i bambini di 5
anni che quindi si apprestano a fare la prima elementare il prossimo anno  con dei
piccoli video per arricchire i tre arricchire i tre requisiti scolastici necessari per
l’ingresso alla scuola primaria, perche� obbiettivamente i bambini della materna e quelli
della primaria sono senza dubbio quelli che hanno avuto, che avranno piu� problemi per
il distacco scolastico. Io avrei finito.”
Sindaco:” Grazie Francesca, c’e� l’Assessore Cipriani.”
Assessore Cipriani :” Cerchero� di essere breve e coincisa. Se ci guardiamo un attimo
indietro e quindi ripartiamo dai primi di marzo, tutte le mie deleghe hanno avuto un
interruzione soprattutto quelle dove era prevista la possibilita� di lavorare o in comitati o
con commissioni di cui anche diversi di voi ne fanno parte, quindi sapete bene c’e� stata
un’interruzione anche sul punto di vista, parlare per tanto di attivita� che sono state
effettuate …………… e� stato proprio quello di creare postazioni di lavoro in smart working
come e� gia� stato detto, quindi di comune intesa con i dipendenti del Comune con il perito
informatico sono stati scaricati quei programmi per consentire la modalita� di lavoro da
casa, così� anche seguendo le disposizioni ministeriali a tal proposito e� stato anche
importante ci sono state diverse agevolazioni, io le ho seguite messe in atto di A.g.i.d. che
e� l’Agenzia per l’Italia digitale, e ovviamente questo punto non potra� fermarsi anzi dovra�
essere mantenuto e consolidato , io credo e se posso premettermi parlando a nome di
tutti il coronavirus ha portato …………radicalmente per quanto riguarda l’attivita�



lavorativa, credo che parlare di smart working come sistema ordinario di prestazione
lavorativa sara� sicuramente per un po’ di tempo. Come secondo punto Tim proprio nel
mese di marzo per aiutare il territorio a fronteggiare la fase dell’emergenza ha dato
avvio a un piano di sviluppo della connettivita� di quelle che si chiamano aree bianche, le
aree prive di interesse per arrivare gli operatori privati e questo progetto riguarderebbe
ben 700 comuni a livello nazionale,  questo riguardo abbiamo monitorato la situazione
infatti questa e� una delle tante tecniche che diceva Filippo per vedere se Bibbiena
rientrera� in questi Comuni all’interno di questa iniziativa, e stiamo ancora aspettando
delle notizie. In fase di progettazione stiamo lavorando per una, diciamo,
semplificazione, ma piu� che altro accelerazione per quelli che sono i servizi digitali al
cittadino perche� tanto non possiamo negare questa condizione i servizi digitali saranno
la base per ora  e per il futuro, il primo punto importante si chiama connettore
……………… io la chiamo la software house e� il dispositivo gestionale usato dal Comune
per la propria attivita� e c’e� un problema non solo di Bibbiena ma di tutti i Comuni che
utilizzano ….e� un problema un po’ di compatibilita�  per fare i pagamenti online e siccome
bisogna dare al cittadino la facolta� di  fare questi pagamenti online anche perche� e�
l’unico modo se ci pensiamo per evitare l’affluenza di personale esterno, comunque
evitare il formarsi di code davanti agli sportelli questo sara� lo strumento piu� importante
e ci stiamo lavorando siamo con i preventivi alla mano e l’intervento poi anche di
Filippo, attualmente ci sono dei servizi sul portale del Comune pero� ad esempio i diritti
di segreteria e alcuni sanzioni del codice della strada e il nostro obbiettivo e� di ampliare i
servizi al maggior numero possibile. L’altro numero importante ruota sulla possibilita� di
creare una sorta di sportello on line quindi la possibilita� di far accedere i cittadini a
servizi di gestione appuntamenti mediante o spid o comunque delle credenziali sempre
su questa ottica di far stare le persone a casa e quindi evitando troppa affluenza
all’interno del Comune, Un’altra cosa importante che il sito istituzionale del Comune in
fase di riprogettazione, ristrutturazione secondo anche le direttiva che vengono via via
pubblicate da …. Uno dei principali criteri e� improntare la visibilita� del gestito
soprattutto da mobile con l’utilizzo di smartphone questo proprio nell’ottica di quel
processo che riguarda tutte le  citta� di avere una piattaforma digitale sempre con
l’utilizzo del cellulare. Un’altra cosa importante stiamo collaborando con le forze di
polizia per creare una sorta di ………….sulla sicurezza come strumento di coinvolgimento
attivo del singolo cittadino e di questo io avro� un primo assaggio mi verra� dato piu�
informazione sull’utilizzo e sul funzionamento proprio questo lunedì� che verra�. Altra
cosa importante e� per ora diciamo che e� un punto di partenza l’idea e� quella di
rapportare un po’  ………..del territorio perche� e� uno strumento importantissimo che ci ha
consentito anche durante tutto questo periodo di lavorare da casa o chi e� a scuola di
lavorare    da casa, l’idea sarebbe quella di creare dei ponti per il wi-fi gratuiti su questo
come mi sono mossa? Tim si e� aggiudicata il bando che estenda la…..collegamenti wi fi in
circa 8.000 Comuni destinatari di un progetto che si chiama  “piazza wi.fi Italia” esiste
un’app che si chiama wi.fi Italia che consente ai cittadini ai turisti chiunque si trova nel
territorio nazionale potra� aver accesso a questa rete pubblica e verra� progressivamente
diffusa sul territorio nazionale quindi per ora ecco stiamo mettendo un po’ le basi per
studiare questo progetto, sicuramente su questo ci sara� ancora tanto da lavorare, pero� e�
stato interessante vedere come in un momento di crisi come questa sono fiorite idea
sono fiorite un po’ di opportunita�, questa vediamo un po’ come riusciamo a buttarla in
campo, si fa interessante insomma. Vi voglio raccontare altre due cose veloci per quello
che riguarda le politiche giovanili, il servizio civile e� stato sospeso proprio per
l’impossibilita� di far continuare i ragazzi con l’attivita� del servizio, per adesso abbiamo



deciso di procedere ad una riattivazione del servizio che se non ci sono problemi
dovrebbe essere prevista per il 25 maggio, il servizio ha visto coinvolto piu� uffici  perche�
deve essere riformulato per quella che e� la situazione vigente in parte ai ragazzi verra�
dato modo di fare dei servizi che prima non erano nel progetto soprattutto delle idee
sono maggior supporto al personale dipendente con tutte le attivita�, la gestione dei flussi
degli utenti che accendono vari servizi in biblioteca e attivita� di welfare leggero come ad
esempio un prestito bibliotecario a domicilio sempre nei limiti della fattibilita�
dell’intervento nel rispetto del prescrizioni impartite, inoltre sicuramente verra�
riprogrammato l’orario per far tornare i ragazzi, sono 5  , per salvaguardare il loro
interesse e per erogare un servizio che sia utile a tutti. L’ultimo aspetto io, ho assistito a
diversi dibattiti interventi della Regione Toscana per contrastare la violenza e gli abusi
contro le donne  perche� come se non bastasse gia� la situazione abbastanza difficile si e�
verificata un picco proprio per quello che riguarda gli abusi contro le donne, ho
partecipato per tanto a tante conferenze sull’argomento in linea con questa attivita� si
prevede di creare all’interno del sito web istituzionale del Comune dando la
comunicazione tramite i nostri canali a questa pagina che e� stata dedicata dalla Regione
Toscana proprio per combattere la violenza di genere, e� stato creato proprio una sorta di
cappello di slogan perche� non puoi uscire non puoi uscirne per questo momento e ci
sono le indicazioni con tutti i numeri da chiamare e� stata creata poi un’ app per chattare
con tutti i vari operatori del codice rosa. Basta vi ho raccontato un po’ a grandi linee il
tutto”.
Sindaco:” Grazie Martina! Rimane Bronchi poi c’e� la discussione”
Assessore Bronchi:” Il fatto che giustamente come il Sindaco ha gia� anticipato le mie
deleghe per l’associazionismo in particolare attivissime in questo periodo non possiamo
fare altro che ringraziare le nostre associazioni che da mesi si sono fatte in 4 insieme a
noi per fronteggiare questa emergenza che e� stata  una cosa inaspettata da tutti e� stata
difficile anche se a cose fatte e� sembrata facile, le associazioni di volontariato nella fatti
specie la Croce Rossa che oggi voglio ricordare che e� la giornata mondiale della Croce
Rossa ha contribuito insieme alle misericordie di Soci e Bibbiena a finalmente dare una
svolta alla gestione di questa emergenza collaborando in tutte le fasi, lo sapete bene, la
gestione la consegna a domicilio di tutti pacchi alimentari anche dei buoni spesa
attraverso
l
’associazione nazionale dei Carabinieri, al consegna a domicilio delle mascherine ma non
solo la consegna abbiamo e hanno, insieme a noi confezionato oltre 70.000 mascherine
chirurgiche messe a disposizione come ben sapete dalla regione Toscana e da importanti
aziende locali, abbiamo appunto con loro attivato fin da subito coinvolgendole il tavolo
emergenza covid nel quale ci confrontavamo  anche su conferenza su Skype  ……….. , e
hanno collaborato alla distribuzione … .gratuitamente a tutte le aziende che ne hanno
fatto richiesta. Cosa pensiamo di fare, continuiamo certamente su questa linea perche� e�
stata sicuramente vincente, quindi continueremo questa distribuzione sia delle
mascherine che stanno arrivando, sia anche …gratuiti sia alla collettivita� sia alle attivita�
produttive, le associazioni, ripeto dobbiamo ringraziarle quotidianamente sono onorate
di rappresentarle in questa Amministrazione perche� veramente se possono trasmettere
del senso civico che naturalmente avevamo perduto e questa crisi, come diceva qualcuno
di famoso, ogni crisi da nuove opportunita�, questa  indubbiamente forse di opportunita�
non so quante, ma ci ha insegnato tanto ci insegnera� ancora quanto e� prezioso cio� che
abbiamo e quant’e� bello e appagante aiutare  il prossimo. Adesso vengo alla parte delle
deleghe delle attivita� produttive, che come ben sapete hanno subito tantissimo da questa



emergenza covid, la chiusura di tutto e� stata un fulmine a ciel sereno, e� stata un
problema grande da affrontare, noi come l’abbiamo affrontato, nella fase iniziale a dare
supporto piu� che potevamo, in questo caso ritorno lo ripeto insieme ai miei colleghi un
ringraziamento infinito anche a chi fa questo di mestiere i nostri dipendenti comunali,
all’ufficio Suap che di solito dalla trasferta di un’Amministrazione pubblica  un po’ per
battuta, un po’ per non lo che, si dice sempre che sono un po’ così�, magari io e Nebbia in
questo caso si potrebbe stare zitti perche� ne facciamo  parte scusate la battuta, pero�
veramente si sono rimboccati le maniche e si sono dati da fare seguendo le nostre
indicazioni, si sono fatti veramente un gran lavoro, noi abbiamo indicato l’ufficio Suap ti
tenere sempre formata e prontamente dopo l’analisi dei vari Dcpm che uscivano
prontamente tutte le attivita� che avevamo nel nostro Comune tramite email, tramite
aggiornamenti del sito comunale e veramente sono state preziosissime anche per la
cartellonistica del distanziamento sociale prontamente inviata via email, allestita a
livello grafico, hanno seguito le nostre indicazioni in modo tempestivo senza mai diciamo
venir meno al loro dovere anche se cadeva in giorni festivi in quel periodo il festivo e il
feriale diciamo e� stato confuso. Cosa abbiamo gia� fatto una volta arrivati a quel ufficio
comunale, gia� scritto a chi di dovere la possibilita� all’Ato anche alla Regione di poter
rivedere le tariffe della tassa sui rifiuti per poterle in qualche modo cambiare, perche� in
questi periodo le aziende le attivita� sono state chiuse non hanno prodotto in qualche
modo i rifiuti, si spera che accettino al nostra richiesta che e� gia� stata inviata tramite pec
dal Sindaco. Cosa abbiamo inoltre in questo periodo di emergenza per dare una mano
alle piccole attivita�, abbiamo acquistato tutti i generi alimentari che sono andati a
costituire i famosi circa 240 pacchi destinati a chi non aveva il diritto al buono
alimentare al grido, abbiamo fatto un  piccolo slogan “nessuno e� solo” e in effetti
possiamo dire con orgoglio che nessuno e� stato escluso, nessuna delle persone che ci
hanno chiesto aiuto e� rimasta fuori dalla nostra richiesta, di questo ne siamo orgoglioso,
quindi appunto comprando dalle piccole attivita� abbiamo dato anche a loro un po’ di
ossigeno anche per loro. Veniamo a cosa abbiamo pensato in questo momento,
ovviamente la fase che stiamo vivendo resta in attesa della decisione che verra� presa per
quanto riguarda la riduzione d’imposta della tari, abbiamo messo un bonus idrico a
disposizione del piccolo commercio, il bonus idrico funziona in questo modo Nuove
Acque ha assegnato al nostro comune 6.000€ di cui abbiamo richiesto di incrementarle
almeno fino a 10.000€  da poter destinare a soggetti in difficolta�, siccome il bonus idrico
come ha spiegato prima Frenos, esiste gia� per le famiglie in difficolta� questa cifra
aggiuntiva la vogliamo destinare alle piccole attivita� che sono state anche esse in
difficolta� quindi dovranno far pervenire una domanda che verra� semplicemente recepita
dal Comune, analizzata da Nuove Acque che fara� una graduatoria  ………………… o
l’annullamento di una bolletta oppure ….sulla bolletta che hanno  se e� molto alta,
abbiamo privilegiato anche gia� iniziando per esempio con appalti…..  come il Bosco di
Casina, le piccole aziende che sono gia� iscritte al nostro albo fornitori in modo da poter
far iniziare prontamente anche a lavorare perche� senza lavoro abbiamo potuto capire
soprattutto le piccole aziende trovano grandissime difficolta�. Veniamo alla parte tosta
abbiamo messo in gioco, questa ingente somma, non in gioco , faremo un bando per una
pronta ripartenza, chiamiamolo magari bando di parte, ancora e� tutto in fase di studio,
questo bando in cosa consiste brevemente, abbiamo gia� fatto un incontro con
l’associazione di categorie, abbiamo gia� fatto un disciplinare nero su bianco da far…..i
dettagli siamo gia� pronti per l’erogazione una somma di 70.000€ destinata con una
finalita� ben precisa, cioe� non e� una finalita� così� un po’ come dira� lo stato che ha la finalita�
di garantire queste aziende in qualche modo piccole attivita� rimangono aperte, ma la



nostra cioe� i soldi sono finalizzati all’acquisto di beni materiali quindi pubblicita� o
adeguamenti covid, abbiamo anche spiegato ……che andra� …..  per le piccole attivita�
anche se sono state chiuse per piu� tempo ed hanno avuto piu� danno, questa, i soldi
…………. La domanda sara� una cifra massima di 1.000€ una compartecipazione
all’acquisto, di un bene materiale o immateriale, questa ci sembra una bella iniziativa
perche� e� una pinta forte verso la ripartenza, vogliamo dare questi soldi che sono a fondo
perduto ma non sono persi per nulla, cioe� che abbiano uno scopo, poi essendo un
finanziamento compartecipato puo� avere anche un assetto visto che per la premialita�
vengono dati tutti  …… anche a chi compra materiali da aziende del nostro territorio a chi
fa fare lavori ad altre piccole attivita� del nostro territorio, quindi si dovrebbe creare una
sorto di dotto, una bella spinta economica. E’ anche allo studio una lettera di richiesta
verso la dirigenza delle attivita� produttive regionali con la richiesta di saldi anticipati,
perche� uno dei problemi che abbiamo riscontrato nel continui contatti che ho avuto
anche io personalmente, i negozi quando e� arrivata l’emergenza covid si sono trovati con
i magazzini gia� pieni con prodotti che dovevano essere venduti nel collezione primavera
estate e ancora non hanno messo in vetrina, quindi la richiesta del saldo anticipato che la
partenza classica lo prevede verso i primi di luglio potrebbe far si che questo evento
comporti anche a un recupero quanto meno dei soldi spesi per l’acquisto delle materie
all’ingrosso che poi devono essere vendute a prezzo pieno, pero� alla fine saldi manca
solamente un mese e ripeto abbiamo recepito questa richiesta da parte degli esercizi
commerciali che andiamo ad esporre a chi di dovere. Arriviamo a cosa pensiamo per la
prossima estate la così� detta fase tre, che poi sara� abbastanza imminente, vogliamo che
estendere l’esenzione alla Cosap che sarebbe tassa occupazione suolo pubblico,
ricordiamo che nel Comune di Bibbiena e� gratuita fino ai 40 mq, l’estensione di questa
superficie gratuita, l’utilizzo di che ne fara� richiesta fara� si che si potra� migliorare
favorire quanto meno il distanziamento sociale e mantenere le stesse capacita� di vendita
dell’attivita� che ne faranno richiesta, cio� vuol dire che se avevi prima 100 mq di bar e
adesso ci sta meno della meta� delle persone che c’erano prima andando ad occupare
anche all’aperto avrai la stessa quantita� di clienti, non e� per aumentare, pero� in questo
modo dando piu� spazio interpersonale si rispetta la normativa e il danno agli esercizi
commerciali dovrebbe essere diminuito. Questo si l’ho chiamato simpaticamente
Bibbiena citta� aperta, chiaramente le persone che faranno domanda le attivita� che
faranno domanda dovranno essere presentate all’ufficio Suap, se queste attivita�, qui si
viene a spiegare un po’ anche a voi del Consiglio, visto che lo sapete anche la Minoranza
il rumore e� stato relativo ad un articolo uscito sabato scorso mio, che sembrava che fossi
impazzito e che si volesse chiudere completamente il centro storico, questo
assolutamente no, e� evidente che se un’attivita� fa questa richiesta e di fronte alla propria
attivita� ha gia� un’ area che e� chiusa al traffico come piazza Garibaldi a Soci o piazza
Tarlati di Bibbiena questo non cambia nulla perche� gia� e� di per se� area interdetta,
diverso e� se questa richiesta la fa un’attivita� che di fronte non ha uno spazio interdetto al
traffico , qualsiasi attivita� del borgo di Bibbiena, in questo caso abbiamo pensato di
limitare la chiusura cioe� di dare questa concessione di suolo gratuito nei pomeriggi e le
sere dei week end, e� evidente che se uno mi fa la richiesta di suolo pubblico in una strada
che normalmente e� percossa dal traffico   questo comporta la chiusura, va
semplicemente visto quando abbiamo queste persone quante faranno questo tipo di
richiesta, e� gia� avviato anche il progetto di riversi in vetrina, questo Roberto come
ricordava la Francesca e� coinvolto, praticamente i fondi sfitti per motivi anche diversi
dentro i nostri centri storici di Bibbiena e Soci abbiamo fatto stiamo facendo anche un
censimento e queste vetrine verranno posizionate delle



fotografie…..e� piu� carino e� piu� bello, nel nostro centro storico delle belle immagine delle
belle fotografie, della nostra normalita� che adesso ci sembra quasi un sogno. Questo e�
quanto tutto qua, fino a un certo punto, perche� le cose fatte sono state tante le cose gia�
messe in cantiere sono tantissime, quelle che abbiamo in mente sono altrettante. Spero
di avervi espresso bene quello che intendevo e scusate ancora per la connessione.”
Sindaco:” Grazie a te Daniele. Se poi c’e� bisogno per fare qualche domanda ti richiamo.”
Presidente Andreani:” Ero al telefono con Galastri che non riesce a collegarsi, per
problemi suoi di posta elettronica, mi ha mandato due video li giro a Vannucci se magari
su vuol far portavoce. Allora l’intervento di Giacomo Nebbiai. Prego.”
Consigliere Nebbiai(Bene Comune):” Allora, ho ascoltato con attenzione tutto quello
che e� stato riferito tutto quello che e� stato fatto, ovviamente mi associo come Bene
Comune ci associamo ai ringraziamenti soprattutto al mondo associazionistico a questo
territorio che comunque in questa grave crisi ha dimostrato di saper reagire, questo e�
molto importante perche� e� di buon auspicio anche nelle fase 2 e nella fase 3 soprattutto
che e� quello che ci interessa, diciamo che questa minaccia come ha ricordato in
precedenza il mio capogruppo Roberto Rossi che stiamo combattendo, e� una minaccia e�
un nemico invisibile che non avevamo mai visto e che ci ha messo a dura prova questa
minaccia che stiamo combattendo richiede sicuramente unita�, richiede solidarieta�
richiede senso di responsabilita�  che come Bene Comune abbiamo dimostrato fino
dal
l
’inizio di questa emergenza epidemiologica perche� abbiamo dato piena fiducia al
Sindaco, perche� siamo pienamente convinti che in un momento come questo  tutti i
rappresentati delle istituzioni debbano essere uniti, si devono aiutare e si debbano
sostenere, e quindi questo nonostante, l’ha gia� detto Roberto Rossi, l’atteggiamento
autoreferenziale di questa Giunta e di questo Sindaco, che e� stato un po’, secondo noi,
teso a minimizzare la presenza della Minoranza, oltre all’emergenza epidemiologica ,
economica  e sociale esiste anche un’altra questione che e� quella che riguarda diciamo
piu� i concetti di democrazia condivisione e funzionamento delle istituzioni e che si
riferisce un po’ piu� intimamente al quello che poi e� il motivo per il quale la Minoranza
tutta, quindi 5 Consiglieri di Minoranza hanno chiesto un Consiglio comunale, quindi in
un periodo in cui tutti noi abbiamo subito e stiamo subendo una forte limitazione dei
nostri diritti e delle nostre liberta� democratiche civili, questo e� sotto gli occhi di tutti,
anzi tutti l’abbiamo provato quello che significa, diciamo che un Consiglio comunale ci
sembrava un modo migliore per dare un segnale un forte segnale di vitalita� anche
democratica delle istituzioni locali, un modo per dimostrare che nonostante questa crisi
così� grave bene o male le istituzioni funzionano, funzionano anche a tutela di tutti i
cittadini e quando dico tutti sottolineo tutti; la cosa che piu� ci rammarica e� che la
maggioranza non abbia avuto almeno fino ad oggi questa sensibilita� e da febbraio ad
oggi ricordava Roberto Rossi non siamo stati diciamo neanche sentiti, cioe� non avete
avuto l’esigenza di convocare l’istituzione come ricordava il Sindaco piu� importante che
e� il Consiglio comunale l’organo elettivo e rappresentativo di tutti i cittadini quindi la
dialettica e il confronto politico devono trovare sempre la loro dimensione nel loro luogo
naturale, e se oggi siamo qui, diciamo la verita�, e� solo perche� siete stati obbligati dalla
Minoranza che da regolamento vi ha obbligato a convocare il consiglio comunale anche
perche� il Consiglio comunale vi siete presi anche tutti e 20 i giorni, ora diciamo che il
tempo per i social l’avete spesso trovato quello per convocare il Consiglio comunale no, e
questo permettetemi di dirlo e� un po’ una strana concessione di democrazia, e il Sindaco
mi scusera� se il paragone con la riunione al capannone non regge secondo me, mi



stupisce anche che lo dica perche� il Consiglio comunale e� un’altra cosa rispetto ad una
riunione informale ad un capannone, e per questo mi rivolgo in primis al Presidente del
Consiglio Comunale perche� e� l’organo super partes, Presidente di tutti i Consiglieri e non
strumento nelle mani del Sindaco e della sua Giunta, anche oggi si vede come viene
gestito questo Consiglio , cioe� diciamo che e� il Sindaco che lo gestisce parliamoci chiaro,
quindi mi rivolgo anche a tutti i Consiglieri di Maggioranza perche� e� passato quasi un
anno dall’elezione, dall’insediamento di questo Consiglio onestamente raramente
abbiamo sentito la vostra voce, io non so mai quello che pensate su quello di cui si
ribatte in questo Consiglio, vi ho visto spesso alzare la mano per approvare atti dei cui
contenuti onestamente secondo me non avete neanche piena consapevolezza, avete
rinunciato al dibattito, avete rinunciato al confronto quindi vi dico non accontentatevi,
ma mi rivolgo veramente in modo spassionato a voi Consiglieri, non vi accontentate di
svolgere un ruolo di comparsa perche� dovete svolgere a pieno titolo la vostra funzione di
Consigliere comunale, facciamo lavorare le commissioni che io non mi ricordo neanche a
parte quella delle pari opportunita� e qui faccio un applauso
al
l
’Assessore Cipriani , non ricordo neanche piu� quando sono state convocate forse una
volta la commissione cultura, non mi ricordo, pochissime volte, quindi secondo me
bisogna ridare una sorta di dignita� e onore a questo Consiglio comunale perche� e�
l’organo principe della Politica, quella con P maiuscola, che in un anno onestamente ho
sempre visto poco, ma dopo questa prima riflessione ve la dovevo dire quindi in modo
spassionato riconosco anche il lavoro diciamo che c’e� stato di questa Giunta, il Sindaco
ha gestito in modo equilibrato la comunicazione, e� stato rassicurante e� stato veramente
un supporto anche morale per i cittadini, me compreso che ho subito con mia figlia una
quarantena come tutti voi sapete, di questo lo ringrazio sicuramente, pero� ecco gli
appunto che gli ho fatto glieli dovevo dire e questo e� il luogo ideale e unico adatto per
farlo. Passando agli argomenti saranno tantissime le cose da dire, ma non posso stare qui
tre ore, mi segnato una valanga di cose, pero� la cosa che mi preoccupa di piu� e� la scuola,
allora io non so se avete concluso quelle che sono le vostre intenzioni per il futuro pero�
sulla scuola come edifici scolastici non ho sentito dire niente e mi sconvolge anche che
nella variazione di bilancio non ci sia un euro destinato a risolvere gli enormi problemi
delle scuole , nonostante una parte mi sembra anche non trascurabile di risorse
utilizzate per le ………….vostre di ripresa economiche derivano anche da economie di
spesa per i servizi scolastici non realizzati parzialmente realizzati, mi chiedo se e� una
dimenticanza o forse come piu� probabile non pensate che la scuola sia un elemento
determinante per la ripresa, quindi vi faccio presente, per esempio, che le ultime notizie
l’altro giorno ho visto la Ministra della pubblica istruzione Azzolina che ormai tira
un’idea nuova al giorno tira fuori di dividere le classi in due gruppi di farli alternare in
presenza scuola ovvero meta� classe fa lezione a scuola e l’altra meta� segue tale lezione da
casa per meta� settimana dopo di che fanno il cambio, si passano il testimone e questo
per meta� settimana e l’altra settimana i gruppi si scambiano, allora io non so cosa
pensate voi di questa idea a me che ormai un po’ piu� vecchio di molti questi Consiglieri,
di certi no ma di molti si, mi ricorda il famoso film l’allenatore nel pallone con Lino Banfi,
dove c’era Lino Banfi che faceva l’allenatore con i fantomatici schemi della longobarda
che devono creare confusione in modo che gli avversari non ci capiscano niente, e poi c’e�
la scena meravigliosa del capitano della longobarda che rivolgendosi a Lino Banfi che
dice “mister pero� in questo modo non ci capiamo niente nemmeno noi” allora noi non
possiamo fare affidamento su questo, non dimentichiamoci e qui l’ha ricordato anche



l’Assessore Nassini che abbiamo una didattica a distanza oggi non regolamentata cioe� si
e� lasciata ad ogni scuola il compito di organizzarsi senza considerare alcuni aspetti, lo so
anche perche� ho mia figlia che fa la quarta elementare quindi mi rendo conto di cosa
parlo, non tutti gli studenti sono provvisti di connessione e device, l’altro giorno c’e� stata
la prima video lezione e c’erano alcuni ragazzi che vanno a scuola con mia figlia che
purtroppo o per analfabetizzazione informatica dei genitori o per altri motivi non sono
riusciti a collegarsi, seconda cosa che sta in casa con i nostri bambini cioe� in un’idea
ultima partorita dalla nostra Ministra Azzolina chi ci sta a casa, cioe� gli incentivi baby
sitter sembra una barzelletta rispetto alla problematica l’enorme problematica di questa
cosa e poi senza considerare che io ad esempio per primo sono a casa in smart working
come ricordava l’Assessore Cipriani, e diciamo che mia figlia puo� usare il computer di
casa quando non l’uso io e come potranno arrivare secondo voi i ragazzi in classe in
orari scaglionati, chi c’e� l’accompagna se i genitori sono al lavoro, questi sono dei
problemi, lo capite anche voi, sono situazioni che condizionano in modo inevitabile
l’apprendimento e la didattica e finiscono per mettere in discussione il diritto allo studio
che e� costituzionalmente garantito per tutti i cittadini, quindi io non penso che la scuola
sia un problema, la scuola sia il problema, cioe� il problema affidarci alle non soluzioni
che probabilmente pro emaneranno dal ministero della pubblica istruzione, quindi e
facendo questo penso a tutte le scuole del nostro Comune e in particolare a quelle di
Bibbiena paese, che onestamente non mi sembrano proprio modello di edilizia scolastico
e questo qui, questa definizione prima dell’ex sindaco Bernardini ripresa dal Sindaco
Vagnoli gli spazi interbi della aule erano gia� insufficienti in condizioni normali, sara�
possibile secondo voi svolgere le lezione garantendo il distanziamento necessario dalle
nuove norme per combattere la diffusione del covid, per non parlare poi della totale
mancanza degli spazi esterni quello va be� sono inesistenti che oggi piu� che mai
penalizzano i nostri ragazzi e anche della  promiscuita� in cui convivono ormai da tempo
dipendenti comunali e bambini nel medesimo plesso, e sto parlando qui per la scuola
elementare, dipendenti che ricordo dovrebbero gia� trovarsi quanto meno nel rinnovato
palazzo comunale, mentre
ancora si trovano costrette a stare lì� dove dovrebbero sorgere una palestra, quindi uno

spazio importante la palestra potrebbe essere e in questo momento potrebbe contribuire
a risolvere i problemi del distanziamento sociale, insomma una gestione dei lavori
pubblici in questo caso abbastanza disastrosa che in una fase di emergenza come quella
attuale si ripercuote negativamente sui ragazzi e sulle loro famiglie, quindi premesso
tutto questo e ribadendo che trovo grave che questo problema dell’edilizia scolastica
non venga minimamente considerato voglio porre queste domande, me le sono segnate,
e� stato verificato il numero di postazioni disponibili  in ogni classe tenendo conto delle
nuove norme di distanziamento sociale? Sono stati contattati i dirigenti scolastici, mi
avete detto di  si, per sentire le esigenze, va benissimo; sono stati invece contattati invece
i rappresentanti dei genitori degli alunni ? io ribadisco che non dobbiamo adagiarsi
nell’attesa di soluzioni ministeriali, questo e� chiaro che non arriveranno, ma ci dobbiamo
attrezzare, chiedo a questa Giunta al Sindaco di attrezzarci fin da adesso per rendere
possibile l’unica soluzione accettabile per le scuole che e� quella di garantire le lezione in
presenza a scuola per tutti i ragazzi impegniamoci qui di fronte al Consiglio comunale vi
dovete impegnare per fare il possibile per questa cosa alcuni toscani sta gia� lavorando ed
esperimentando su nuovi spazi provvisorio dedicati al periodo della ripartenza e questo
e� un obbiettivo secondo me realizzabile  assolutamente raggiungibili, quindi  vi chiedo al
cortesia e vi scongiuro di impegnarvi per questa cosa. Abbiamo chiuso l’Italia per
tutelare i nostri anziani, le fasce piu� deboli nei confronti del coronavirus alla stessa



stregua a mio avviso la riapertura non puo� partire dai nostri bambini, quindi
parafrasando anche quello che ha detto Conte quando ha chiuso l’Italia, e qui ora
concludo l’intervento quando ci disse “facciamolo per i nostri nonni” io ora vi dico
“facciamolo per i nostri figli” Grazie.”
Presidente Andreani:” Ci sono altri interventi? Do la parola a Morelli”
Consigliere Morelli (Avanti Insieme):” Mi piaceva rispondere a Nebbiai perche� mi
sono sentita chiamata in causa da subito anche un po’ offesa, non e� che noi siamo qui
come burattini gestiti dal Sindaco, se siamo rispettosi o silenziosi durante i Consigli e�
perche� comunque abbiamo gia� parlato a sufficienza di quello che sono gli ordini del
giorno e quindi non abbiamo bisogno di fare interventi o contrastare quello che e� stato
deciso prima, siamo tutti molti attivi questo te lo posso assicurare, ci tenevo a dirtelo
perche� non mi piace passare ne� a me ne� agli altri Consiglieri come quello che stanno lì� a
fare le belle statuine. Grazie. Ho finito.”
Presidente Andreani:” Si e� prenotato il Sindaco.”
Sindaco:”  Allora io solamente, sulla scuola poi rispende l’Assessore di riferimento,
Caporali e poi Nassini se vorra� rispondere.”
Assessore Nassini:” Scusate mi era andata via la wi fi quando avete finito mi dite
quando posso intervenire”.
Sindaco: ”Pero� mi sono segnate due o tre cose abbastanza gravi che gli voglio dare il
peso della frustrazione che ha in questo momento Nebbiai ad essere in Minoranza,
vedere tutto il Casentino che ci applaude per come stiamo gestendo questa emergenza,
quindi gli do solamente questa spiegazione qua e lascio perdere perche� ha detto delle
cose di una gravita� assoluta che non abbiamo sensibilita� che i Consiglieri sono dei
burattini in quanto non avete cognizione di quello che votate , me lo segnato virgolettato
quando l’hai detto insomma , dato che il gruppo e� mio che sono stato io il capolista di
questo gruppo e sono adesso il Sindaco, ora capisco che tu sia frustrato perche� noi si
gestendo bene con tutta la Maggioranza questo momento, pero� offendere non mi sembra
che sia questo sia il momento giusto per farlo, poi l’ultima cosa noi non siamo obbligati
da nessuno a convocare il Consiglio comunale francamente le forze l’abbiamo messe nel
gestire l’emergenza che ricordo il primo caso positivo l’abbiamo avuto il 10 marzo, non e�
che l’abbiamo avuto il 10 dicembre e son passati 6 mesi , e� passato un mese e mezzo, poi
nel frattempo abbiamo avuto 400 persone in quarantena, quasi 50 casi positivi dei quali
9 sono ancora positivi, cioe� voglio dire ci siamo concentrati, abbiamo distribuito 53.000
mascherine, aiutato 250 famiglie con i viveri, cioe� ci siamo  in tutto quello che si e� detto,
quindi era quella la gestione dell’emergenza in quel momento nel momento in cui
abbiamo un attimino ripreso cognizione anche degli atti, degli atti veri e propri da poter
portare in Consiglio comunale e� stato convocato, la gestione dell’emergenza era la
priorita� così� come la salvaguardia della salute dei cittadini, e questo era importante non
stare a convocare Consigli comunali che al momento avrebbero avuto solamente lo scopo
di stare a parlare non so di cosa  dato che l’emergenza mi sembra che come
Amministrazione di Maggioranza l’abbiamo gestita nei migliori dei modi quanto questo e�
quello che tutti giorni abbiamo riscontro, ovviamente perfetto non e� nessuno, non lo
siamo neppure noi  abbiamo avuto tante mancanze, pero� venire ad offendere perche� sei
frustrato tutto il mio gruppo di Maggioranza non te lo permetto”.
Consigliere Nebbiai ( Bene Comune):” Posso? Un secondo solo, solo per dire.”
Presidente Andreani: ”No, mi dispiace devo rispettare la chat Nebbiai, chiede la parola
Caporali per parlare della parte strutturale, dopo di che, Concetta no do la parola io. La
parola a Caporali Vicesindaco.”
Consigliere Fusco( Avanti Insieme):”L’avevo chiesta anch’io.”



Vicesindaco Caporali:” Velocemente credo che gia� molto abbai detto il Sindaco della
situazione, mi dispiace che Nebbiai entri nel merito in questo momento dei lavori
pubblici dichiarando addirittura che la situazione e� imbarazzante, credo che Nebbiai non
abbia ben chiaro quella che e� la reale situazione ne� delle ingenti somme di denaro
emesse anche dall’amministrazione precedente  di cui facevo parte ed ero comunque
anche Assessore dei lavori pubblici, ne� tanto meno di quello che sono gli investimenti
previsti e gia� finanziati del piano triennale approvato circa 3 mesi fa o Nebbiai era
sbadato o fa alla svelta a dimenticarselo, noi stiamo parlando di un piano triennale che
solo sulle scuole prevede investimenti per 4.000.000 completamente finanziati
solamente sull’edilizia scolastica e mi sento dire da Nebbiai che non c’e� una minima idea
di investimento sulla stessa, ricordo anche negli anni precedenti in qualita� di Assessore
ai lavori pubblici abbiamo investito oltre 5.000.000 sull’edilizia scolastica di Bibbiena e
di Soci, ricordo la nuova scuola media di Soci ricordo la riqualificazione e la parte
strutturale delle scuole medie di Bibbiena, ricordo il blocco centrale  delle scuole
elementari, ricordo la nuova scuola materna di Bibbiena stazione, cioe� invito Nebbiai,
visto che e� un po’ piu� anziano di me di andare, scusami un po’ meno giovane di me di
andare a vedere nei 10 anni ma anche 20 anni precedenti all’Amministrazione
Bernardini quelle che erano state le risorse investite, penso che siano  state pari a 0, noi
abbiamo trovato lì� una situazione imbarazzante nel 2009 sulle strutture scolastiche,
ricordo solamente che Soci aveva una scuola materna in una struttura non di proprieta�
così� come pagava lauto affitto per le scuole medie di Soci fino a che non siamo arrivati
noi, quindi se la gestione, si sta palando di gestione scellerata dell’edilizia scolastica stai
parlando sicuramente agli precedenti prima della Giunta Bernardini, tornando ad oggi
ricordo che abbiamo 2 investimenti pronti, bloccati a causa del covid che hanno gare gia�
in corso che hanno gia� delle aziende che hanno partecipato alla gara per la scuola
materna di Soci e per la palestra e corpo aule, ricordo che non ci sara� solo palestra ma
anche delle aule, se Nebbiai vuole un po’ approfondire magari gli consiglio di venire in
Comune e ora che magari si puo� muovere anche un po’ e vedere il progetto nella sua
interezza, sara� piu� preciso la prossima volta, quindi parlo di 3.500.000 di investimenti
così� come abbiamo un investimento importante in estate lo faremo sul bilancio di
quest’anno approvato sulla materna di Bibbiena stazione, quindi credo che tutto si possa
dire tranne che non ci sia una cura un’attenzione da parte di questa Amministrazione
sull’edilizia scolastica se poi in due mesi Nebbiai credi di fare un piano con tanto di soldi
e finanziamenti per realizzare dei nuovi plessi scolastici tutto per il distanziamento
venga una mattina in Comune mi spieghi come magari e� in grado di fare. Un’altra cosa
che non credo che sia corretta e va chiarita nessuna scuola nel Comune di Bibbiena ad
oggi non rispetta le dimensione aula per aula il rapporto mq bambini, vorrei avere una
conferma da parte di Nebbiai se ho capito male stai dicendo che non rispettiamo questo
che ad oggi non c’e� questa sicurezza di dire perche� e� invece matematico che abbiamo il
rispetto di tutte le dimensioni scolastiche questo per rispondere. Lascio la parola al
Presidente.”
Consigliere Nebbiai (Bene Comune): ”Non intendevo questo.”
Presidente Andreani:” Si rispettano le prenotazioni in chat. La parola a Nassini.”
Assessore Nassini:”  Grazie, scusate per prima ma mi era andata via la linea, forse
ripeto qualcosa che ha detto Matteo, ma mi sono resi gli appunti delle cose dette da
Giacomo quindi rispondo anch’io. E parto da in fondo dalle Presidi cui ripeto abbiamo un
contatto quotidiani, abbiamo fatto gia� richiesta esplicita di poter partecipare al primo
Consiglio d’istituto  quando pero� c’e� motivo di partecipare, cioe� l’Amministrazione non
puo� entrare in merito al Dad quindi finora tutti i Consigli d’istituto sono stati fatti per la



didattica a distanza noi entreremo in gioco quando dal Ministero arriveranno le direttive
specifiche di come vorranno tornare a scuola a settembre , primo punto; secondo come
dice Matteo le nostre scuole sono tutte a norma e credo che nessuna scuola d’Italia sia in
grado di avere aule a norma con le nuove disposizioni di distanza fra gli alunni, non
credo che ce sia una in tutta Italia, quindi e� ovvio che ci saranno da mettere in atto delle
situazioni che non siamo a conoscenza, quindi con che criterio noi facciamo delle
variazioni di bilancio? Con nessun criterio, infine vi dico che , forse questo non l’ho detto
prima, me ne scuso.”
Presidente Andreani:” Francesca abbiamo avuto un problema in Comune, e� caduta la
linea devi ripetere tutto.”
Sindaco:” Non importa noi abbiamo sentito, e la registrazione e� stata fatta.”
Assessore Nassini:” Allora continuo,  tutti gli istituti scolastici del Casentino tutti gli enti
stanno portando avanti comunque gia� delle azioni per cercare di avere la certezza nel
giro di poco tempo di avere una linea adeguata diffusa su tutto il Casentino come ha
detto poi anche Martina in precedenza.”
Consigliere Vannucci (Cittadini In Comune):”Scusate se intervengo se il Comune non
risolve i problemi tra un po’ si interrompe tutto quanto, l’organizzatore ha problemi di
connessione, se non lo risolvono si interrompe tutto quanto, se non risolvono questo
loro si va poco lontano.”
Capogruppo Frenos (Avanti Insieme):” Dice 60 minuti Vannucci”
Vicesindaco Caporali:” Stanno provvedendo dai piani alti a stabilire la connessione, io
sono nel mio ufficio, e� andato il Sindaco  a vedere in segreteria.”
Capogruppo Frenos (Avanti Insieme):” Annalisa, ho sentito prima che volevi
intervenire, prenotati in chat altrimenti non ti danno la parola secondo il regolamento.”
Presidente Andreani:” Noi del Comune abbiamo avuto problemi con la connessione, ci
siamo collegati in questo momento, spero che abbiate sentito qualcosa.”
Capogruppo Frenos (Avanti Insieme):” Noi abbiamo sentito, poi la registrazione e�
fatta esterna.”
Segretario Generale:” Non te lo so dire, ho visto da me che era saltata la connessione.”
Capogruppo Rossi (Bene Comune):” Ve lo garantisco io, questo sistema fa una
registrazione da remoto e non dall’organizzatore.”
Presidente Andreani:” Bene andiamo avanti allora, Francesca ha finito l’intervento
quindi? Dopo Nsssini ci sarebbe Concetta.”
Consigliere Fusco (Avanti Insieme):”  Volevo rispondere a Nebbiai, penso che ci deve
delle scuse, comunque noi abbiamo fatto tantissimo per i nostri cittadini,
quotidianamente ci siamo confrontati con il Sindaco con tutti, proprio per risolvere i
problemi dei cittadini per dare le nostre idee le nostre opinioni e penso che abbiamo
fatto un ottimo lavoro, percio� dire queste cose su di noi non va bene, vuoi l’unione ma
l’unione la devi fare seriamente, sia come pensiero anche quando parla, non va bene
offendere così� le persone, solo perche� uno e� educato sta zitta ,  ma solo perche� sa gia�
quello che, il nostro Sindaco la sa la nostra opinione. Questo le volevo dire.”
Presidente Andreani: ”Nebbiai.”
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):” Grazie. Noto con piacere che almeno il mio
intervento e� riuscito a suscitare un po’ di sussulto nei colleghi, rispondo all’ultimo
appunto della collega Fusco, non ho detto che non avete fatto niente, anzi ho detto che
questa Amministrazione ha gestito l’emergenza impegnandosi e facendo anche molte
cose buone, ho detto semplicemente che questo Consiglio e� stato esautorato in questo
periodo del suo compito, ecco ho detto semplicemente questo, a me se da ora in avanti si
partecipa anche al dibattito, e qui rispondo anche ad Arianna Morelli, diciamo che



decidere prima le cose va benissimo fa parte della logica della politica, voi siete
Maggioranza pero� ecco a me farebbe piacere dibattere sentire le vostre opinioni in
Consiglio some state facendo adesso, pur attaccandomi non mi  interessa, questo e�
importante che ci sai la dialettica con punti di vista divergenti in Consiglio ma e� giusto
che sia così�, pero� ecco volevo rispondere soprattutto al Sindaco quando ha detto che io
detto che i consiglieri sono dei burattini ora si puo� andare a prendere la registrazione,
fortunatamente , non mi sembra di aver pronunciato questa parola burattini, non mi
apre di aver detto questo, pero� puo� darsi che l’abbia anche detto, se ho detto burattini mi
scuso ma sono quasi sicuro di non aver detto burattini. Quello che penso lo devo dire non
e� questione di frustrazione, Sindaco, e� questione di poter dire quello che penso do i
meriti che ha questa Giunta poi esprimo il mio pensiero, perche� sono un Consigliere i
cittadini anche da parte nostra ci hanno votato per stare qua e dire delle opinioni, quindi
la pluralita� dei punti di vista anche critici dovresti prenderla Sindaco anche come
stimolo a fare le cose, io non ho offeso nessuno ho richiamato semplicemente i
Consiglieri a fare il loro lavoro  di Consiglieri, questo ci tengo molto anche alla dialettica,
anche allo scontro ma fate i Consiglieri. Per rispondere
al
l
’Assessore Caporali  non intendevo i metri quadri intendevo dire se avete calcolata se c’e�
un distanziamento rispetto alla nuove norme rispetto all’emergenza epidemiologica,
quindi intendevo dire se , questo e� quello che mi premeva dire nel mio intervento, se a
settembre ce la possiamo fare a far tornare tutti i nostri ragazzi a scuola, semplicemente
questo ,perche�  non intendevo dire che le scuole non sono a norma mq/alunno , non ho
detto questo, ho chiesto se ad oggi e� stata fatta una valutazione una simulazione,
chiamatela come volete, rispetto alle nuove norme di distanziamento sociale previste dal
covid, quindi se non avendo sentito dire nulla rispetto a questo mi preoccupo, perche�
secondo me la ripartenza non puo� non considerare le scuole, perche� ho visto anche sulla
mia pelle che la didattica a distanza non puo� funzionare, quindi gia� i nostri figli hanno
perso mezzo anno di scuola
ques
t
’anno, non vorrei trovarmi in fase 3.
A settembre dove ci troviamo in situazioni come quella che ho detto con le scuole che
non sono in grado di recepire tutti gli alunni e quindi ci dobbiamo rivolgere a soluzioni
come quelle bislacche dette dalla Ministra Azzolina, negli ultimi tempi cambia idea una
volta al giorno, era semplicemente questa la domanda se ce la possiamo fare tutti
insieme a capire se i nostri ragazzi a settembre possono tornare a scuola, non mi sembra
di aver offeso nessuno, in questo senso e mi sembra una preoccupazione legittima che
rivendico.”
Presidente Andreani:” La parola  a Vannucci.”
Consigliere Vannucci (Cittadini in Comune):”  Innanzitutto volevo riportare quello
che mi ha chiesto di riportare Gianni Galastri  che non e� riuscito a collegarsi. Lui
lamentava il fatto che secondo lui il Consiglio comunale fatto alle tre del pomeriggio si
scontra con chi ha problemi di lavoro, evidentemente non e� riuscito bene ad
organizzarsi, credo io per il tipo di lavoro che fa e questo gli ha creato sicuramente dei
problemi insormontabili quindi l’auspicava soprattutto orari piu� congrui al possibilita� di
lavorare, ed in secondo luogo auspicava la possibilita� che utilizzando i dovuti
accorgimenti l’esperienza di oggi forse una tantum se si potesse riiniziare al contatto, se
pur dotate delle precauzioni in un’aula in cui siamo tutti presenti e dibattere tutti



presenti gli argomenti del Consiglio. Questo che volevo dire Galastri. Io ripartendo dai
discorsi che sono stati fatti fino ad ora, mi associo nel dire che comunque
l’Amministrazione comunale stia facendo nella gestione di quella che e� l’emergenza una
gestione corretta, dal punto di vista informativo, facendo quello che probabilmente il
poco che puo� fare lo sta facendo in maniera adeguata. Mi rammarica e su questo sono
d’accordo con Giacomo e con Roberto e credo di interpretare il pensiero di Anna Lisa che
in qualche modo la situazione emergenziale possa sminuire il ruolo del Consiglio
comunale, quasi come ha detto Filippo fosse stato inutile confrontarci, io sono
perfettamente d’accordo che siamo in una situazione emergenziale e che forse  non
eravamo abituati in alcun modo a gestire, tanto che il Governo la sta gestendo sulla base
di una sostanziale illegalita�, e non sto dicendo un abominio, ma mi riferisco al diritto
vigente in Italia vi rammento che lo stato d’emergenza in Italia non e� costituzionalmente
previsto, l’unico stato d’emergenza previsto e� lo stato di guerra, quindi tutti i famosi
provvedimenti fatti dal Presidente del Consiglio i famosi Dpcm sono atti amministrativi
non fonti di diritto il cui valore e� discutibile, non a caso sono da avvocato profondamente
convinto che le uniche sanzioni che andremo a pagare sono quelle di rivelazioni
personali secondo le quali un soggetto che era sottoposto a quarantena ha violato la
quarantena, quella si, violazione del 650 del codice penale tutto il resto erano attivita� che
era giusto fare giusto che i vigili hanno sanzionato  ma che un qualsiasi giudice uno l’ha
gia� dichiarato andare a passeggio non e� reato, quindi pretendere che abbiano valenza di
reato secondo e� eccessivo, era giusto farlo noi non siamo Putin perche� o stai in casa o ti
metto in galera per 5 anni, lui lo puo� fare ma e� dittatura, pero� e� anche giusto che il
Governo abbai preso delle iniziative importanti, forse se fosse passato po’ piu�
Parlamento e avesse quanto meno utilizzato un altro strumento di urgenza che e� il
decreto legge, votato dal Parlamento stesso forse saremmo in una situazione piu� di
legalita�, pero� e� emergenza e prendiamola per buono. Gestione della fase 2, la fase due
secondo me partita non bene , da un punto di vista governativo, non e� partita non bene
perche� secondo me si doveva avere necessariamente una dovuta attenzione alle realta�
locali, dovevano tener conto al Governo di potere differenziare le singole situazioni
dando l’opportunita� alle Regione e di particolare ai Sindaci  di gestire le cose localmente
perche� indubbiamente ritengo che la situazione che puo� vivere Bergamo non e� uguale  a
quella che puo� vivere Isernia dove ci sono stati due casi di covid e datati. Quindi mi
auguro che a partire dal 16 o 18 maggio il Governo voglia dare piu� responsabilita� ai
nostri Sindaci che comunque a prescindere dal fatto che sono Minoranza e voi
Maggioranza ritengo che siamo l’elemento vitale della nostra democrazia, rappresentano
le piccole medie imprese della politica della nostra democrazia, ritengo che le nostre
amministrazioni siano competenti per affrontare competentemente questa situazione e
per poter prendere provvedimenti anche a livello locale, seri, che consentono, mi
riferisco ad Arianna che ha un negozio di parrucchiera di riaprire perche� la nostra realta�
non puo� essere analoga a quella di Bergamo e Arianna con le dovute cautele, situazioni
particolari avrebbe potuto riaprire stando attenta perche� si responsabilizza un cittadino
secondo le norme di volonta� che non possono essere chiaramente tutte uguali per tutto il
territorio nazionale perche� chiaramente non e� tutto uguale, io mi auguro che il futuro
per il Governo sia quello di consentire una passaggio successivo, fatemi venir fuori la mia
anima renziana se si deve morire di fame e salvarsi per il coronavirus il risultato e� il
solito, e vi posso garantire  che la realta� economica del paese attualmente e� disastrosa, e
i nostri figli i figli dei nostri figli se non troviamo delle soluzioni si troveranno a dover
gestire per anni e anni una montagna di debiti , non creati dalla mala politica in questo
caso in questo caso dalla situazione che era impensabile e un sul fatto che sia molto



complicato, un suggerimento per
l
’Amministrazione poi mi taccio, vedo realta� economiche locali un suggerimento
potrebbe essere quello di favorire tavoli di incontro far proprietari di immobili e tutelare
le aziende che si trovano a pagare un affitto e che hanno un costo fisso importante che
non e� gestibile perche� comunque anche quando riaprira�, riaprira� tutto stremante ridotto,
questa e� al certezza assoluta, sia perche� la gente si muove meno perche� ha paura, sia
perche� ci sara� il distanziamento sociale pensa un bar o un ristorante non puo� per i
prossimi mesi e peri il periodo estivo non puo� andare ai soliti livelli; altra questione
valuterei, non so e� gia� stata discussa questa cosa ma ritengo che qualora le condizioni
economiche lo consentissero ritengo che
ques
t
’ anno le sagre e compagnia bella potrebbero venir meno, senno� sarebbe l’ennesima
botta nei confronti dei ristoranti e dei locali  in genere, e per ultimo sulla scuola, la scuola
ragazzi e� fondamentale e non faccio nessuna …..al Comune, ritengo che Giacomo ha
ragione di dire che la proposta fatta dalla Ministra Azzolina sia ridicola anche perche� in
una classe italiana ci andrebbe in media 7 o 8 ragazzi quindi e� improponibile, io spero
che il Governo dia possibilita� anche in questo in caso di fare decidere quanto meno a
livello provinciale la gestione degli spazi scolastici, meglio che i ragazzi vadano a scuola
con la mascherina ma non continuare questa situazione in cui, io parlo ad esempio con
l’esperienza di mio figlio al liceo scientifico grazia ella buona volonta� dei professori
giovani ed in grado di gestire il metodo tecnologico hanno continuato a far lezione , mi
risulta anche all’Itis lo potra� confermare Fabrizio Fabbri, mi risulta che in altre realta�
non sia così�, benissimo facciamo l’igienizzazione delle mani, cerchiamo di fare tutto, ci
sono dei macchinari che poi fra l’altro vi portero� dei documenti ….per poter migliorare la
situazione scolastica, lo smart working della scuola e� ridicolo, i compiti in classe fatti a
casa e� ridicola, si cercava di copiare quando si era a scuola figuriamoci se non si copia
quando siamo a casa, anzi a casa con la collaborazione di genitori, cugini amici e contro
amici, quindi lo smart working da casa, che poi questo smart working  e� il lavoro da casa
cominciamo a ripigliarci la nostra di lingua che e� tanto bella, il lavoro da casa lo studio da
casa e� poco proponibile, questo lo dobbiamo necessariamente  e questo lo dico a Filippo
anche grazie al suo ruolo importante che in  Anci Toscana fare pressioni perche� le
amministrazioni comunali facciano il possibile per ottenere con le dovute precauzione la
normalita� per poter
….e avvicinarsi alla normalita�, io mi auguro che da qui a settembre sia venuto fuori il
vaccino e tutto, pero� non possiamo pensare di andare a scuola con le chiacchiere perche�
ad oggi si sta andando a scuola con le chiacchiere. Grazie.”
Presidente Andreani:” Anna Lisa Tafi”.
Consigliere Tafi (Cittadini In Comune): ”Si, buona sera, saro� brevissima, il discorso
sulla costituzionalita� dei Dcpm e� interessantissima, ne stanno parlando tantissimi
costituzionalisti, ma ora non mi sembra l’ora e il momento, si riporta un po’ in piccolo
quello che e� il dibattito politico nazionale. Ma io volevo fare 2 domande specifiche a
Frenos, se mi puo� rispondere per quanto riguarda il contributo agli affitti, ho visto  la
Regione la competenza e� stata devoluta ai Comuni e cioe� se eventualmente e� previsto per
le locazioni commerciali oltre che a quelle abitative e se in questo secondo caso e�
necessario una semplice morosita� o se e� necessario uno sfratto esecutivo e quindi l’inizio
di una procedura esecutiva, ed infine se qualora ci sia un contatto di comodato non del



tutto gratuito ma che preveda un contributo per l’utilizzo dell’immobile sia previsto un
aiuto.”
Presidente Andreani:” Io continuo con le prenotazioni, dopo faro� rispondere alla fine
Frenos, c’era Morelli che voleva rispondere credo a Vannucci.”
Consigliere Morelli (Avanti Insieme):”Sono d’accordo con Michele non perche� ha detto
che devono riaprire i parrucchieri, ma anch’io credo che la cura stia diventando peggio
del male, poi non vorrei non e� la scuola che mi riguarda cioe� io sono una mamma ed ho
due bambini alle elementari, onestamente non credo che hanno perso l’anno , che
comunque il lavoro e� stato fatto e� attento tutti i giorni audio insomma in maniera piu�
semplificata pero� devo dire che lavorano tanto, non si puo� dire cosa sara� settembre
perche� qui non si sa appunto cosa sara� fra 10 giorni penso che prima di fasciarci tanto la
testa di avere un attimo giorno per giorno, e riferendomi a Nebbiai non so se ha usato
burattini ma comunque poi si chiude qui, ha comunque detto ha messo in dubbio che
quando alziamo la mano per votare si o no sembra che si con poca consapevolezza ,
quindi insomma il senso e� un po’ quello, poi chiudo la polemica. Grazie.”
Capogruppo Frenos (Avanti Insieme):”Allora parto dalla fine, volevo prima
intervenire ma rispondo ad Anna Lisa, allora il bando e� solo per il privato quindi non per
la parte commerciale, non ci sono poi praticamente in questo caso qui, questo che e�
adesso  aperto e� dovuto a chiunque a un disagio legato sempre a questa situazione
quindi al covid 19 , solo questi quindi lo sfratto non sono contemplati in questo caso qui ,
in questo caso qui non sono purtroppo contemplati.”
Consigliere Tafi (Cittadini In Comune):” E’ sufficiente una morosita� determinata dalla
perdita di lavoro dovuta a covid ”
Capogruppo Frenos (Avanti Insieme):” Esatto. Poi avevo invece chiesto di parlare
perche� volevo un po’ fare, diciamo Capogruppo ed essendo anche uno che non piace
parlare molto sinceramente mi ha fatto piacere che invece i Consiglieri abbiano
esternato quello che e� il modo di lavorare, del nostro gruppo, quindi quando noi vediamo
il Consiglio abbiamo gia� le idee chiare, abbiamo gia� affrontato, anzi a volte ci scontriamo
anche, sono anche recenti gli scontri, quindi non e� che non ci diciamo niente per finta, e
mi fa piacere che siano intervenuti, mi dispiace di una cosa di questo mio doppio ruolo
da Assessore e Capogruppo  e capisco che in certi casi probabilmente tolgo la parola a un
Consigliere che se invece facesse il Capogruppo ci sarebbe piu� coinvolgimento, e
sembrerebbe che ci fosse piu� cose. Volevo dire due cose una riguarda il futuro legata alla
scuola, ma legata alla scuola in maniera indiretta, in questi giorni lo saprete sicuramente
abbiamo avuto comunicazione tramite giornali., ora stanno arrivando anche tutti i
documenti da parte della Regione che con tanto di annunci che dal 18 maggio con
scadenza il 1° giugno si riaprono i centri diurni per disabili, noi sinceramente non e� che
siamo molto
d
’accordo su questa cosa, ma non siamo nessuno per contestare pero� ci siamo messi gia�
subito  a parlare con il gestore del servizio e cercheremo di aprire nei tempi cui ci hanno
indicato ma cercheremo di aprire mantenendo tutte le precauzioni e per fare questo si
sta studiando il modo per arrivare a fare un servizio piu� alla persone non tanto nel luogo
ma quanto nella persona, ora si sta coinvolgendo anche le famiglie quindi vediamo quello
che riusciamo a fare quindi la vedo complicata oggi di parlare di studiare il modo per
come tornare a scuola mia moglie e� personale Ata nella scuola non ha lavorato un giorno,
ma questo non c’entra niente ma non sa sinceramente cosa dovra� fare il prossimo anno
quindi ancora ci sara� veramente e tanto da vedere e quindi sulla base di indicazioni che
ci verranno dall’alto noi dovremmo seguire quelle che ci arriveranno dall’alto dovremmo



vestirle sulla nostra esigenza, quindi lì� dovremmo, ma al momento mi sembra un po’
prematuro ma ero solo per fare un cappello niente di che. Poi visto che siamo tutti, prima
ho detto uscira� il bando per i secondi buoni , nel frattempo mi e� arrivato i messaggio così�
lo sapete tutti, anzi spero che facciate la dovuta pubblicita� lunedì� verra� pubblicato il
secondo bando per i buoni alimentari, quindi basta andare nel sito e da lì� scaricare tutta
la documentazione, molto semplice. Vi ringrazio scusate per il disturbo.”
Presidente Andreani:” La parola a Rossi.”
Capogruppo Rossi (Bene Comune):” Volevo precisare un pochino il mio intervento
iniziale perche� mi sembra che in parte non sia stato recepito nella giusta misura . Io ho
iniziato facendo i miei complimenti all’Amministrazione al Sindaco per tutto il lavoro che
e� stato svolto lo ribadisco e capisco benissimo quanta tensione e quanto lavoro ci sia
stato in questo periodo, lungi da me e da tutti noi pensare che sia stata presa alla leggera
e che non sia stata una cosa veramente massacrante che ha dovuto caricare sulle proprie
spalle decisioni fondamentali su tutta la comunita�, quindi questo e� prioritario dall’altra
parte pero� segnalavo e continuo a segnalare questo problema di mancanza di
coinvolgimento delle varie parti dell’Amministrazione ne del Consiglio comunale e ci
avete raccontato ed illustrato tantissime attivita� che sono state fatte in questi mesi,
attivita� di cui noi non sapevamo fino ad oggi niente, non avevamo se non come cittadini
la percezione di tante cose che sono state fatte e sono state messe in campo. Vi ricordo
che esistono le Commissioni non e� che per forza bisognava un Consiglio comunale per
tenere aggiornati e soprattutto avere il contributi dei Consiglieri di Minoranza, cioe� voi
avete piu� volte ribadito che vi confrontate tantissimo quindi cioe� una parte di questo
Consiglio comunale che e� coinvolto completamente in tutte le azioni e una parte che ne e�
assolutamente escluso quando tu Filippo parli di frustrazione, si questa e� una
frustrazione perche� essere Consigliere comunale senza mai essere interpellato per
niente e� una frustrazione e mi chiedo cosa ci siamo a fare? E� questa la frustrazione noi
vorremo essere stati presenti in questi mesi vorremmo aver potuto dare il nostro
contributo venire a mettere a imbustare le mascherine a far pacchi alimentari, avremmo
voluto dare il contributo che avete dato voi da cittadini e Consiglieri comunali , questo e�
la frustrazione, vorrei far capire questo, non per fare contestazione, vorrei che capiste
che
c
’e� un altro pezzo di Amministrazione del Consiglio comunale che vorrebbe svolgere il suo
ruolo e che non gli viene dato una grande opportunita� di svolgerlo, quindi il ruolo e� di
partecipazione con le idee che poi chiaramente il Consiglio comunale non viene
convocato le idee non si possono dire, le Commissioni non vengono convocate e non si
possono dire, quando il Sindaco dice, spero che l’abbia detto con un certa leggerezza
convocare il Consiglio comunale a parte i problemi chiaramente l’emergenza affrontare
il discorso emergenza pero� penso che in due mesi  penso che due tre ora per un
Consiglio comunale ci potessero essere, il Sindaco ha detto convocare il Consiglio per
parlare di cosa? Siccome voi avete detto che avete parlato tanto forse quel tanto, qual
cosina andava detto anche al Consiglio. Per il resto chiaramente siamo disponibili e
continuiamo ad essere disponibili e ridiamo pubblicamente, almeno io personalmente la
disponibilita� per poter essere propositivo e attivo nella gestione, poter portare le nostre
idee poi chiaramente aspetta alla Maggioranza ed alla Giunta decidere ma dateci la
possibilita� di essere presenti soprattutto in questo momento così� difficile.
Grazie
.
”



Presidente Andreani: “La parola a Nebbiai”.
Consigliere Nebbiai (Bene Comune):” Aggiungendo a quello che ha detto ora Roberto
Rossi anche riflettendo un po’ su quello che ha detto il Capogruppo, in questo caso
Frenos, non Assessore ma Capogruppo, mi stanno dicendo che avete gestito bene questa
fase, siamo anche voi a dirvelo, io ho detto in premessa del mio intervento che
comunque noi abbiamo appoggiato il Sindaco, abbiamo appoggiato la Giunta e lo stiamo
facendo anche adesso che in questo momento c’e� bisogno di unita� di consapevolezza di
solidarieta� e d’unita� soprattutto lo ribadisco un’altra volta; quindi anche a me ha fatto
piacere che i Consiglieri si siano ribellati a quello che ho detto, era quello che volevo,
volevo una reazione da parte dei Consiglieri e quindi spero che abbiano preso la
provocazione e qui mi rivolgo all’amica Concetta , che penso che sia un’amica oltre che
una Consigliera, insomma non e� una cosa personale e� una critica politica non alla
Consigliera Concetta Fusco, non e� assolutamente un attacco un’offesa alla persona,
questo lo ribadisco a te e per Arianna che l’ho vista un po’ scocciata, ma mi ha fatto
piacere avete avuto questa reazione d’orgoglio mi fa piacere , la frustrazione si c’e� ha
detto bene Roberto ha detto bene anche il Sindaco, e� un frustrazione la sentiamo tutta
ma soprattutto la frustrazione di non aver potuto dare il nostro contributo fattivo in una
situazione come questa nella nostra comunita�, senza ombra di dubbio su questo aspetto,
noi abbiamo anche delle idee ovviamente le potevamo mettere a disposizione della
comunita�, poi e� ovvio che  i ruoli, e questo sono il primo a riconoscerlo, il ruolo di una
Maggioranza e di una Minoranza quindi la Maggioranza ha un ruolo e la Minoranza ne ha
un altro , quindi nella distinzione di questo ruoli, pero� il Consiglio comunale almeno in
un momento come questo secondo me doveva essere considerato di piu�, io spero
veramente vivamente che da oggi si possa collaborare in modo fattivo non solo con i
discorsi, perche� io mi ricordo parecchio bene del discorso di insediamento del Sindaco
Filippo, me lo ricordo benissimo e e� stato condiviso, penso, da tutte le parti consiliari,
quindi io sono rimasti lì� perche� ancora e� rimasto molto sulla carta sulla registrazione, ma
non vedo effetti di quel discorso, quindi ecco quello che penso che il coinvolgimento
maggiore sia dovuto anche per il fatto che anche noi rappresentiamo, anche se siamo
Minoranza una parte ci cittadini che ci ha dato fiducia, poi ecco non dimentichiamoci mai
tutti che il concorso di idee e� importante, cioe� voi avete il diritto e il dovere di decidere
che siete Maggioranza ma non perche� noi siamo Minoranza non possiamo avere un’idea
e rinunciare sostanzialmente alla collaborazione come e� stato fatto questo periodo con la
Minoranza e� potenzialmente rinunciare anche a delle idee diverse quindi anche a un
confronto che fa crescere. Grazie.”
Presidente Andreani:” La parola a Fabbri Fabrizio”.
Consigliere Fabbri (Avanti Insieme):” La reazione penso Nebbiai, tu ce l’abbia avuta
ha gia� parlato Concetta ed Arianna, non aggiungo altro su quello lì�. Magari sulle idee che
proponete invece di scrivere nei giornali , bisognerebbe venire in Comune dire c’e� questo
qui se c’e� qualcosa che non vi torna, secondo il mio punto di vista. Rispondendo ad
Arianna e mi collego un attimino faccio un passo indietro sul discorso della scuola i
ragazzi lavorano, io vedo anche il mio alle medie lavora, ma alle superiori secondo me se
non sei lì� risolvi poco. Solo questo volevo dire.”
Presidente Andreani:” Sindaco.”
Sindaco: ”Ho segnato un po’ di cose di interventi, ma sicuramente ho perso un po’ di
pezzi , vado a ritroso, quindi dal coinvolgimento della Minoranza e� 12 mesi che in tutti i
Consigli viene detta questa cosa ed io in tutti i Consigli dico la solita cosa, evidentemente
o ci s’ha proprio due punti differenti su questo o non sono capace a spiegarmi, probabile,
sono 12 mesi che dico il punto di vista della Minoranza e le proposte le devono fare in



Consiglio comunale, giustamente, come sempre avete fatto o state facendo, quando c’e� il
Consiglio comunale giustamente prendete la parola e dite le vostre  proposte, o idee le
vostre critiche su quello che viene fatto, non e� che la Giunta il Sindaco o la Maggioranza
coinvolgono al Minoranza nel processo di pre decisione di preparazione alla delibera ,
ma dove e� scritta questa cosa, altrimenti non ha senso fare le elezioni, se su tutto il
Sindaco, la Giunta e la Maggioranza coinvolgono la Minoranza dicendo “prendiamo
questa decisione tutti insieme” non funziona così� ragazzi, ma di che si parla? Cioe� senno�
si arriva fra 5 anni le elezioni non si fanno nemmeno si arriva come gruppo unico e si
decide tutto tutti insieme, non e� così�, ci sono dei processi amministrativi istituzionali ben
definiti che sono il Sindaco, la Giunta in qualita� di potere decisionale o potere esecutivo e
il Consiglio che un mini parlamentino ovviamente intorno al Sindaco e alla Giunta c’e� la
Maggioranza , evidentemente, che e� stato votato ed eletto insieme al Sindaco e insieme
alla Giunta, il luogo dove poter fare il confronto e� il Consiglio comunale, io l’ho gia� detto
anche prima, mi scusa se non e� stato convocato prima ma evidentemente ci sono state
altre priorita� nella gestione esecutiva della Giunta, le Commissioni che vedo Roberto che
lo dice non e� il luogo per decidere sulle gestioni esecutive del Comune, le Commissioni
consiliari esercitano una funzione consultiva e preparatoria di quelli che sono i
provvedimenti consiliari, forse questa cosa continua a sfuggire quasi a tutti, le
Commissioni svolgono un ruolo di preparazione consultivo e discussione per gli atti del
Consiglio non per le decisioni della Giunta comunale; e� 12 mesi che lo dico e� 12 mesi che
torna fuori questa storia, ragazzi ci sono competenze di Giunta e competenze del
Consiglio, nelle competenze del Consiglio si fanno le Commissioni quindi per esempio,
c
’e� un regolamento nuovo dello scuola bus che e� di competenza del Consiglio si fa la
commissione, ma non sulle decisioni di protezione civile o di gestione dell’emergenza
sono di competenza esclusiva del Sindaco e della Giunta, che ovviamente si consultano
con il gruppo di Maggioranza perche� siamo stati votati per questo, e� 12 mesi che lo dico,
e� 12 mesi che viene detto, ma voi non ci coinvolgete, ragazzi noi vi si coinvolge  quando
ci sono delle cose di competenza del Consiglio, poi la Minoranza dice la sua come ha
sempre fatto anche su quelle che sono le materie sulla Giunta esecutiva e su questo ci
confrontiamo, io su questo continuo a non capire questa polemica. Detto questo mi sono
segnato che in un intervento non mi ricordo di che avrei detto che il Consiglio comunale
era inutile convocarlo, io non ho detto questo ho detto che dal 10 marzo, 6 marzo che
abbiamo avuto il primo caso ad oggi non e� che sono passati 6 mesi cioe� sono passati 2
mesi esatti, quindi c’e� stata un emergenza un crescere di situazioni che hanno avuto
come prerogativa quella di essere sul pezzo nel gestire l’emergenza, e il Consiglio e� stato
convocato appena appunto c’e� stato possibilita� di convocarlo e� stato fatto, ma voi mi dite
ma non puoi tirare in ballo che ci ha chiamato un volta al capannone a parlare, come no?
Come non lo posso tirare in ballo? Perche� era dovuto?
Non l’ho capita questa cosa, vi ho chiamato e vi ho anche detto questo e� quello che
facciamo e poi vi devo chiamare? Cioe� io continuo a non capire questa cosa, io vi devo
chiamare per prendere insieme le decisioni su come dare i pacchi? Io veramente
continuo a non capire questa cosa, questa e� veramente una materia di Giunta comunale
non e� una materia del Consiglio comunale, quindi ripeto non mi sembra che nessuno
abbia mai detto se ci dite qualcosa a noi non ci importa niente perche� si vuol fare come ci
pare, se avete da proporre qualcosa lo potete proporre ma non potete pretendere che io
o il gruppo di Maggioranza si venga a cercare la  Minoranza ci sono state le elezioni
apposta , sulle materie della Giunta
si discute con il gruppo di Maggioranza, sulle materie del Consiglio ci sono le



Commissioni e se ne discutete tutti insieme, poi ovviamente nel Consiglio lo ripeto la
Minoranza e� legittimata giustamente anche fuori Consiglio quando vuole, su quali mezzi
vuole a dire la propria opinione, ci mancherebbe siamo in democrazia, pero� nel processo
decisionale senno� ripeto non ha senso fare  le elezioni. Poi concludo semplicemente
rispetto a quello diceva Vannucci e Tafi sula costituzionalita� dei Dcpm su questo ci
sarebbe da discutere tanto, voi siete piu� esperti di me e del campo essendo avvocati,
anche non solo Dcpm ma anche ordinanze regionali che sono, quanto meno quelle della
regione Toscana su 55 probabilmente 52 illegittime, quindici sarebbe da discutere tanto,
il problema e� che in Italia siamo un paese meraviglioso  perche� di fronte a un emergenza
di questo tipo di fronte ad un pandemia, che si e� rilevata una guerra ci sono 300.000
morti nel mondo e� una guerra a tutti gli effetti , lo e� e lo e� stata, poi in Italia si sveglia
appena si calmate le acque un attimo e si tira fuori che i Dcpm sono incostituzionali, su
questo spezzo una lancia a favore del Governo che ho visto nel piccolo cosa significa
prendere delle decisioni su due piedi, immagino a livello governativo quello che sia stato,
quindi cioe� io sono d’accordo, anch’io ho dei forti dubbi sulla costituzionalita� di alcune
decisione così� come quelle legittimita� di alcune ordinanze comunali, pero� il momento
cioe� tutti ci siamo scordati di cosa si e� passato negli ultimi due mesi in Italia, quindi
insomma  su questo abbiamo ……….senno� si rischia di fare la figura da italiani tutti
contro tutti come al solito.”
Presidente Andreani:” Bene, procediamo.”

Ai sensi dell’art 5 delle Disposizioni temporanee nell’emergenza epidemiologica COVID-19
per il funzionamento degli organi istituzionali. Criteri per lo svolgimento delle sedute del
Consiglio comunale in videoconferenza ai sensi del Decreto- Legge n. 18 del 17 marzo
2020,art. 73, si dà atto che il presente provvedimento è stato adottato nella seduta in
modalità di videoconferenza; degli interventi di cui si fa menzione nel presente verbale, è
stata effettuata registrazione della videoconferenza sulla piattaforma GoToMeeting. Il verbale
viene pubblicato sulla pagina del sito ufficiale del Comune.
Letto e sottoscritto.
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